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della Basilicata
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Tekbin, vincitore del premio Campioni di Innovazioni 2022

Pescara, 13 novembre 2022. Nella prestigiosa cornice di Aurum
a  Pescara  per  la  nona  edizione  dell’evento  ‘Campioni  di
Innovazioni‘ è andata in scena l’11 e 12 Novembre una due
giorni dedicata all’innovazione, fra personalità blasonate e
tantissimi progetti innovativi di imprese e Startup.

Con  la  moderazione  della  ricercatrice  e  divulgatrice
scientifica del CERN Paola Catapano, nella due giorni oltre
alla  presentazione  dei  24  progetti  finalisti,  l’evento  ha
visto anche l’intervento prestigioso di Vincenzo Di Nicola
(responsabile  innovazione  tecnologica  e  la  trasformazione
digitale INPS) e di Simone Barlaam (7 volte campione del mondo
nel nuoto paralimpico). Un mix funzionale di qualità in merito
ad innovazione, valori umani ed esperienze di vita e lavoro,
nella cui cornice fra i finalisti sono stati presentati due
progetti  lucani:  Tekbin,  cassonetto  intelligente  brevettato
per la distruzione certificata dei documenti, a cura della
Stella All in One Srl, ed il prototipo tecnico scientifico del
sistema Introspecto, sistema polifunzionale di supporto per lo
screening  inclusivo  di  pazienti  con  disturbi  cognitivi  e
dell’ortottica, a cura di Centro Rham Srl. La società materana
Stella All in One è risultata vincitrice del premio Campioni
di Innovazioni 2022 conquistando la giuria presente nella due
giorni.  Con  viva  emozione  e  soddisfazione  Giuseppe  Stella
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(amministratore della Stella All in One) e Pierluigi Calabrese
(responsabile IT della Stella All in One) sono stati premiati
per il progetto del cassonetto intelligente, già finalista del
premio Top of the PID 2022.

“Un’emozione inaspettata che conferma il valore del nostro
percorso  che  ci  sta  portando  da  artigiani  del  trasloco  a
diventare  artigiani  dell’innovazione.  Il  prestigioso
riconoscimento  nazionale  sottolinea  l’importanza  di  quanto
sviluppato a partire dal 2017 con il supporto del partner
scientifico  iinformatica  Srl,  centro  di  ricerca  privato
composto da giovani del nostro territorio” afferma Giuseppe
Stella, vincitore del premio Campioni di Innovazioni 2022.

A far brillare l’innovazione Made in Lucania, c’è stato anche
il progetto finalista Introspecto che già nella sua forma
prototipale  ha  conquistato  il  suo  posto  fra  i  finalisti
dell’edizione del premio, destando l’interesse della stampa
nazionale.

“I  miei  più  sentiti  auguri  all’amico  nonché  compagno  di
viaggio  Giuseppe  Stella  per  il  traguardo  raggiunto,  siamo
altrettanto orgogliosi di essere arrivati in finale con un
prodotto prototipale, che ci auguriamo possa, terminata la
fase di sviluppo, dare luce ad un prodotto che non solo faccia
risplendere la Lucania ma soprattutto permetta di incrementare
la qualità dei servizi sanitari rivolti al cittadino.” dice
Giuseppe Scavone direttore di Centro Rham, ed ideatore del
progetto Introspecto, sistema per lo screening inclusivo ed il
miglioramento dei disturbi cognitivi e dell’ortottica tramite
superfici tattili, visori per la realtà virtuale e battiti
binaurali. Un forte plauso da parte degli organizzatori di
Confindustria Chieti-Pescara alle due realtà materane presenti
a Pescara che hanno portato la Basilicata a brillare sul tetto
dell’innovazione  nazionale  con  due  soluzioni  differenti  e
complesse.



VERTENZA LA PANORAMICA: ecco
tutte le corse “saltate” nel
2022 a Chieti
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Novembre 2022

I sindacati regionali presentano un esposto all’autorità di
regolazione dei trasporti (art)

Pescara  12  novembre  2022.  Alla  vigilia  del  delicatissimo
incontro previsto per martedì prossimo con la Prefettura di
Chieti,  la  vertenza  tra  le  organizzazioni  sindacali  e  la
società di trasporto che gestisce il servizio urbano su gomma
e filoviario nella città di Chieti, si è arricchita in queste
ore di un ulteriore e delicato capitolo.

I conducenti degli autobus sono costretti da anni a convivere
con  una  cronica  insufficienza  dei  tempi  di  percorrenza
derivante dal programma di esercizio adottato dalla Panoramica
e che impedisce agli stessi e, in relazione alla mancanza di
adeguate pause nell’espletamento del servizio, di soddisfare
persino le normali esigenze fisiologiche.

SOPPRESSE 57 CORSE NEI GIORNI FESTIVI – Questa anomalia ha
determinato  nel  solo  anno  2022  (per  l’esattezza  nell’arco
temporale 6 gennaio – 6 novembre) la soppressione di ben 57
corse  del  trasporto  urbano  di  Chieti,  peraltro  tutte
concentrate  nelle  giornate  festive.  L’azienda  sta  cercando
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oltretutto di far ricadere la responsabilità di questi pesanti
disservizi direttamente sul personale al quale, soprattutto
negli ultimi due mesi, sono state indirizzate decine e decine
di contestazioni disciplinari.

SCATTATO L’ESPOSTO ALL’ART E ALLE ISTITUZIONI – Dal momento
che la soppressione di queste corse equivale al taglio di
servizi  pubblici  essenziali,  i  Segretari  Regionali  Franco
Rolandi (Filt Cgil), Andrea Mascitti (Fit Cisl) e Luciano
Lizzi (Faisa Cisal), hanno prodotto un esposto indirizzato
alla  stessa  Prefettura  di  Chieti,  nonché  alle  Istituzioni
regionali e comunali ma anche all’attenzione del Presidente
dell’ART Nicola Zaccheo (di seguito la nota comprensiva delle
corse saltate formalizzate dalla stessa azienda a seguito di
un  accesso  agli  atti).  L’Autorità  di  Regolazione  dei
Trasporti, infatti, oltre a vigilare sulla liberalizzazione
del settore, si prefigge il compito di definire le condizioni
minime di qualità dei servizi di trasporto e dei contenuti
minimi dei diritti degli utenti nei confronti dei gestori dei
servizi e delle infrastrutture.

L’AZIENDA DISCONOSCE PERSINO L’INTERPRETAZIONE AUTENTICA DELLA
REGIONE  –  Tornando  invece  alla  mancata  erogazione  ai
dipendenti delle risorse stanziate dalla Regione Abruzzo ed
assegnate all’Amministrazione comunale di Chieti proprio allo
scopo di “ristorare” i lavoratori della Panoramica colpiti sia
dal carovita che dal contestuale taglio del salario disposto
unilateralmente e da ben due anni dall’azienda, le Segreterie
regionali ribadiscono che dall’ultima riunione in Prefettura
tenutasi lo scorso 11 ottobre e dall’interpretazione autentica
dell’art. 12 della L.R. n. 33/2021 con la  quale è stata
confermata  la  chiara  ed  esplicita  volontà  da  parte  della
Regione Abruzzo di destinare i 400.000 euro previsti dalla
norma esclusivamente ai lavoratori della Panoramica, non vi
sono stati sviluppi di alcun genere.

A  fronte  di  una  interpretazione  autentica  di  una  norma
suffragata dalle dichiarazioni espresse sia dal Consigliere



regionale Mauro Febbo (promotore dell’emendamento) che dello
stesso Sottosegretario alla Presidenza della Giunta Regionale
Abruzzo con delega ai Trasporti Umberto D’Annuntiis, non si
comprende  davvero  che  trattativa  dovremmo  intavolare  con
l’impresa che dal nostro punto di vista ha solo un dovere:
quello  di  rispettare  le  proprie  maestranze  e  di  stornare
immediatamente ai lavoratori somme che il legislatore non ha
inteso destinare all’impresa.

LE SEGRETERIE REGIONALI

Franco Rolandi FILT-CGIL                            

Andrea Mascitti FIT-CISL                           

Luciano Lizzi  FAISA-CISAL

SEGRETERIE REGIONALI ABRUZZO

NASCE  ITAS  ACADEMY,  il
programma  di  formazione
gratuito di ITAS Mutua per il
Terzo Settore
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Novembre 2022

Innovazione sociale, co-progettazione, fundraising e normative

https://www.abruzzopopolare.com/2022/11/10/nasce-itas-academy-il-programma-di-formazione-gratuito-di-itas-mutua-per-il-terzo-settore/
https://www.abruzzopopolare.com/2022/11/10/nasce-itas-academy-il-programma-di-formazione-gratuito-di-itas-mutua-per-il-terzo-settore/
https://www.abruzzopopolare.com/2022/11/10/nasce-itas-academy-il-programma-di-formazione-gratuito-di-itas-mutua-per-il-terzo-settore/
https://www.abruzzopopolare.com/2022/11/10/nasce-itas-academy-il-programma-di-formazione-gratuito-di-itas-mutua-per-il-terzo-settore/


nasce lo spazio di ITAS Mutua per mettere a disposizione delle
realtà non profit strumenti e consigli utili per sviluppare
potenzialità e competenze

Trento, 10 Novembre 2022. ITAS Mutua è una realtà da sempre
attenta  al  sociale,  che  nel  corso  del  tempo  si  è  resa
protagonista  di  diverse  iniziative  volte  a  favorire  la
partecipazione comunitaria e l’inclusione. Oggi, lo storico
gruppo assicurativo trentino – che ha da poco superato i 200
anni  di  storia  ed  è  la  Compagnia  assicurativa  più  antica
d’Italia – ha aggiunto un tassello in più al proprio impegno
in  questa  direzione,  con  la  nascita  di  ITAS  Academy,  un
programma  formativo  dedicato  al  Terzo  Settore  attivo  su
Attiviamo Energie Positive (AEP), la piattaforma di formazione
di  Produzioni  dal  Basso,  prima  piattaforma  italiana  di
crowdfunding e social innovation.

“Siamo particolarmente orgogliosi dell’attivazione di questo
progetto” – spiega Norbert Bonvecchio, Direttore distribuzione
e progetti speciali ITAS da cui dipende la Divisione Mutualità
e Sostenibilità. “Un progetto che dimostra ancora una volta
l’attenzione della nostra Mutua per lo sviluppo del Terzo
Settore che in Italia rappresenta una realtà di crescente
importanza  anche  sotto  il  profilo  degli  impatti  economici
generati.  ITAS  intende  quindi  mettere  a  disposizione  dei
volontari e dei professionisti supporti concreti finalizzati a
formare tutte quelle realtà che si occupano di chi ha più
bisogno di aiuto.”

Attiviamo Energie Positive è un’iniziativa nata durante il
primo lockdown del 2020, per offrire una risposta concreta
all’emergenza Covid, che ha congelato, tra gli altri, anche
numerosi progetti di carattere sociale. Tramite la piattaforma
è  stato  possibile  reagire  alla  situazione,  condividendo
competenze e saperi, anche a distanza.

ITAS  Academy  rappresenta  un  ulteriore  arricchimento  per
Attiviamo  Energie  Positive:  lo  spazio  di  ITAS  Mutua



permetterà,  grazie  al  contributo  di  professionisti
qualificati, di approfondire tematiche come l’importanza della
comunicazione per il Terzo Settore e gli strumenti per la
rendicontazione sociale e la valutazione di impatto. Ma non
solo. ITAS Academy offre anche numerosi contenuti riguardanti
l’aspetto normativo, tra cui, per esempio, un approfondimento
sul nuovo decreto legato al 5×1000, così come preziosi focus
su  argomenti  quali  fundraising,  comunicazione  sociale  e
sostenibilità.

A compendio della proposta di ITAS Academy, anche diversi
strumenti a supporto delle realtà del Terzo Settore, come le
pratiche guide scaricabili sulla raccolta fondi o sugli ETS o
il tool sugli SDGs per misurare l’impatto sociale.

Giulia Bianchi

COPPA ITALIA gelatieri 2022
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Novembre 2022

D’Agostino ambasciatore dell’Abruzzo

Roma, 10 novembre 2022. Si disputerà nelle prossime ore e per
l’intera giornata di domani, 11 novembre 2022, a Roma, la
finale della Coppa Italia di gelateria cui prendono parte i
migliori gelatieri selezionati da tutte le regioni d’Italia.

A rappresentare l’Abruzzo è Pietro D’Agostino, il titolare
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delle note gelaterie pescaresi a marchio Bibò.

La manifestazione Coppa Italia di Gelateria, che rientra nelle
iniziative  promosse,  dall’Excellence  Food  Innovation,  opera
per promuovere la cultura del gelato artigianale italiano e
del ruolo del Maestro Gelatiere che sceglie con rigore gli
elementi naturali del territorio per donare al consumatore un
prodotto di eccellente artigianalità costantemente studiata,
ricercata e sempre innovativa.

I maestri gelatieri, per l’occasione, saranno impegnati in due
prove differenti: la proposta di un gusto libero, meglio noto
come Cavallo di battaglia e una prova dall’esito ignoto, la
Mistery box . ed ogni concorrente avrà a disposizione una
postazione  nel  laboratorio,  in  90  minuti  dovrà  preparare
entrambi i gusti da presentare alla giuria, rispondendo alle
domande che i giurati gli sottoporranno.

“È un onore rappresentare l’Abruzzo in una competizione che
esalta al massimo l’incontro tra la produzione artigianale e
le materie prime genuine della nostra regione. Disponiamo di
un  patrimonio  naturale  vivace  e  ricco  di  combinazioni
organolettiche uniche che si sposano perfettamente con la mia
filosofia  nel  settore  della  gelatificazione.  Rappresenterò
l’Abruzzo  proponendo  i  sentori  e  i  sapori  bucolici  della
nostra infanzia” dichiara D’Agostino.

Ezilde Ferrara

FESTIVAL  DELL’INNOVAZIONE
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all’Aurum di Pescara
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Novembre 2022

Al via la due giorni

Pescara, 10 novembre 2022. Inizia domani venerdì 11 novembre
dalle ore 10:45 la nona edizione di InnovAzioni: aprirà i
lavori  una  tavola  rotonda  su  cultura,  formazione  e
innovazione,  con  ospiti  di  calibro  internazionale;  nel
pomeriggio  dalle  14:30  la  finale  tra  24  PMI  e  STARTUP
Innovative che presenteranno i loro progetti per aggiudicarsi
il titolo di Campioni di Innovazione 2022.

Cristiano  Fino,  Vicepresidente  della  Sezione  Servizi
Innovativi di Confindustria Chieti Pescara e coordinatore del
progetto InnovAzioni: “Dal 2014, il progetto InnovAzioni è
riuscito nell’obiettivo di comunicare e diffondere la cultura
dell’innovazione, evolvendo al tempo stesso il proprio format
e  trasformandolo  in  un  vero  e  proprio  concentratore  di
interessi,  intuizioni,  progetti  e  creatività.  Il  mondo
dell’impresa, dell’istruzione, della scienza e della cultura
vi hanno trovato terreno fertile per favorire la crescita di
un ecosistema, che si è a sua volta innovato ed evoluto fino a
raggiungere il suo apice in questa nona edizione, dove tutti
gli attori coinvolti possono dialogare in maniera omogenea e
costruttiva  dando  massima  visibilità  alle  loro  idee.
InnovAzioni, è il volano del pensiero innovativo sul nostro
territorio.”

Sabato 12 novembre dalle ore 9:00 si potrà invece assistere
alla tavola rotonda sul rapporto tra uomo e tecnologia, al
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Virtual tour in diretta della sala di controllo del più grande
strumento scientifico al mondo – il large hadron collider del
CERN di Ginevra – e in fine mattinata alle premiazioni della
competizione di idee tra studenti universitari – Innovation
Hackathon  –  nonché  delle  PMI  e  STARTUP  in  gara,  con
l’assegnazione di 6 titoli di Campioni di InnovAzioni 2022. 

 “Siamo proiettati verso quella che si preannuncia l’era più
digitale di sempre, a livello globale. È cambiato il modo di
comunicare,  di  lavorare,  di  studiare,  di  approcciarsi  al
mercato. Sentiamo parlare continuamente di Industria 4.0, Web
3.0, Metaverso, siamo invasi da nuove tecnologie e strumenti,
ma basta tutto questo per innovare veramente? Con InnovAzioni
2022 vogliamo parlare di cultura dell’innovazione, di pensiero
innovativo, di persone al centro della tecnologia. Vogliamo
creare  un  momento  di  confronto  tra  studenti,  ricercatori,
imprese, istituzioni, mondi completamente diversi tra loro ma
che devono essere “interconnessi” – per usare un altro termine
piuttosto in voga – affinché si possa davvero innovare.” Il
Presidente della Sezione Servizi Innovativi di Confindustria
Chieti Pescara Paolo De Grandis presenta così la kermesse.

Lino  Olivastri,  vice-presidente  CNCT  Confindustria  Servizi
Innovativi  e  Tecnologici  e  referente  dell’Innovation
Hackathon, sull’apertura dei lavori della gara di idee tra
studenti universitari ha dichiarato: “L’Innovation Hackathon
che organizziamo dal 2018 è perfettamente in sintonia con il
programma delle attività strategiche di Confindustria Chieti
Pescara che hanno come missione quella di avvicinare i giovani
al mondo delle imprese, creando per loro  percorsi specifici
quali “Startimpresa” e “Fare rete fare goal” e collaborando su
tutti i livelli e gli ambiti formativi per l’istituzione dei
nuovi corsi ITS per soddisfare le esigenze occupazionali degli
stessi  e  del  livello  sempre  più  elevato  richiesto  dalla
competitività dei mercati. La sfida che attende i 72 studenti
universitari  provenienti  dai  prestigiosi  Atenei  coinvolti
contribuirà  a  promuovere  la  cultura  dell’innovazione  ed  a



forgiare imprenditori e manager per il futuro. Infine, un
caloroso ringraziamento va alle aziende associate impegnate
nel sottoporre i quesiti ai quali i vari gruppi di lavoro
dovranno proporre le soluzioni innovative ed a coloro che, a
nome  delle  Università  e  dei  promotori  dell’evento,  sono
operativi nei diversi ruoli di supporto per la riuscita del
progetto.

L’evento è aperto a tutti e potrà essere seguito in presenza
all’Aurum di Pescara, con ingresso gratuito ma su prenotazione
tramite  sito  ufficiale,  o  in  streaming  sul  sito
www.innovazioni.camp.

Per ogni ulteriore informazione: www.innovazioni.camp

:::::::::

Innovazioni 2022 è un evento di Confindustria Chieti Pescara,
promosso  dalla  Sezione  Servizi  Innovativi  con  la
collaborazione del Gruppo Giovani Imprenditori e il patrocinio
del Comune di Pescara; si avvale inoltre della collaborazione
di  Confindustria  Salerno,  Premio  Best  Practice  per
l’Innovazione,  Fastweb  Digital  Academy,  CDTI-Club  Dirigenti
Tecnologie  dell’Informazione,  Università  G.  D’Annunzio,
Università Politecnica delle Marche, Università degli studi
dell’Aquila,  Libera  Università  Internazionale  degli  Studi
Sociali “LUISS”.

InnovAzioni è un format diventato di successo grazie anche
alla stretta collaborazione con le aziende del territorio e le
multinazionali che credono nel valore del fare impresa unendo
creatività, valori ed economia.

Si ringraziano le aziende sponsor dell’evento: i title sponsor
Metamer e Audi – Pasquarelli Auto, i golden sponsor Istituto
Acustico MAICO, Gi-Group e Azimut Capital Management, i silver
sponsor BPER, DAY, SetUpInformatica, Verindplast nonché tutte
le  imprese  che  grazie  al  loro  supporto  consentono  la
realizzazione  dell’evento:  Abruzzo  Magazine,  Assiunion,



Business121, Cantina Marramiero, Coesum, Cristiano Fino web
and  software  solutions,  Securitalia-IVRI,  Meta  business
services, Radio Delta 1, Radio ISAV, Rete8, Secretel Digital
Comunication.

PROGRAMMA

Moderatrice  d’eccezione  dell’evento:  Paola  Catapano,
divulgatrice  scientifica  e  responsabile  dei  contenuti
editoriali  per  la  comunicazione  al  CERN  di  Ginevra.

Venerdì 11 novembre 2022

Ore 10:45 accrediti

Ore 11:00 Innovation Talk – Cultura, Formazione e Impresa:
l’innovazione in tutte le sue forme!

Giammaria  De  Paulis,  imprenditore,  divulgatore  scientifico,
esperto in comunicazione digitale

Vincenzo Di Nicola, responsabile per l’Innovazione Tecnologica
e la Trasformazione Digitale – INPS

Donatella Di Pietrantonio, scrittrice

Edoardo  Gisolfi,  Presidente  CNCT  –  Confindustria  Servizi
Innovativi e Tecnologici

Dalle ore 14:30 – CAMPIONI DI INNOVAZIONI PMI/START-UP 2022-
Presentazione dei progetti finalisti, sezione PMI e sezione
START UP – SPINOFF, con la partecipazione di Alessandra Luksch
–  Direttore  Osservatori  Digital  Innovation  School  of
Management  –  Politecnico  di  Milano

Ore 18:30 – Consegna Riconoscimenti extra concorso CAMPIONI DI
INNOVAZIONI2022

Sabato 12 novembre

– Ospite d’onore Simone Barlaam, nuotatore paralimpico sette



volte campione del mondo

Ore 9:00 accrediti

Ore 9:15 saluti istituzionali Carlo Masci, sindaco di Pescara
e Silvano Pagliuca, Presidente Confindustria Chieti Pescara

Ore  9:30  Innovation  Talk  “Persone  al  centro  della
Trasformazione  digitale:  il  binomio  uomo  tecnologia  per
l’impresa di domani”

Antonella Del Rosso – Fisico e esperta di comunicazione di
scienza e tecnologia, CERN

Vincenzo  Di  Nicola  –  Responsabile  per  l’Innovazione
Tecnologica  e  la  Trasformazione  Digitale  –  INPS

Gaspare Ferraro – Coordinatore del TeamItaly, la Nazionale
Italiana di hacker etici – Cybersecurity National Laboratory
CINI

Marco Gay – Presidente Digital Magics

Marco Toson – Presidente Confindustria Ucraina

Ore 11:00 Saluti dei partners: Lino Olivastri, Vicepresidente
CNCT Confindustria Servizi Innovativi e Tecnologici; Francesco
Serravalle,  Presidente  del  Gruppo  Servizi  Innovativi  e
Tecnologici  di  Confindustria  Salerno;  Massimo  Di  Virgilio,
Presidente Club Dirigenti Tecnologie dell’Informazione (CDTI)
Roma

Ore  11:15  Testimonianza:  Ezio  Previtali,  Direttore  dei
Laboratori Nazionali del Gran Sasso dell’INFN e Virtual tour
in diretta della sala di controllo del più grande strumento
scientifico al mondo, il large hadron collider del CERN di
Ginevra.

Ore 12:15 Presentazione progetti Innovation Hackathon 2022

Ore  13:15  Premiazione  Campioni  di  Innovazioni  PMI/START-UP



2022

Ore 13:45 Premiazione Innovation Hackathon 2022

La partecipazione è gratuita, ma è necessaria la prenotazione.
Per maggiori informazioni e per iscrizioni visitate il sito
ufficiale dell’evento www.innovazioni.camp.

www.confindustriachpe.it

LA STRAGE INFINITA dei morti
sul lavoro
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Novembre 2022

Il segretario generale Uil Abruzzo interviene  sulla morte
dell’operaio marittimo ad Ortona

Michele Lombardo : “Non sono morti bianche ma omicidi. Bisogna
passare dalle chiacchiere ai fatti”

Ortona, 9 novembre 2022. “L’operaio marittimo morto al porto
di Ortona è la quindicesima vittima in Abruzzo, se si contano
le morti sul lavoro di quest’anno.  È evidente che non si  può
più  andare  avanti  così”.  Con  queste  parole  il  segretario
generale della Uil Abruzzo Michele Lombardo commenta quanto
accaduto all’operaio quarantunenne della Micoperi che, a causa
del cedimento dell’imbracatura di una gru, è stato colpito dal
carico della nave e scaraventato in mare.
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“Il  tema  della  sicurezza  deve  diventare,  a  livello
territoriale e nazionale, un elemento di primaria importanza –
aggiunge Lombardo -. Bisogna fare in modo che si passi dalle
chiacchiere  ai  fatti,  investendo  e  cercando  di  costruire,
attraverso adeguati finanziamenti,  un’attività che comprenda
l’ispezione, il controllo e anche la formazione. È necessario,
infatti, entrare nelle scuole per educare le nuove generazioni
alla cultura della sicurezza. Non è più accettabile che padri
e madri di famiglia escono la mattina per andare a guadagnare
il pane per i propri figli e non fanno più rientro a casa,
perché muoiono sul posto di lavoro”.

Sono 12.453 gli infortuni denunciati in Abruzzo da gennaio e
settembre 2022: 3.868 in provincia di Chieti, 2.281 in quella
dell’Aquila, 2.601 in provincia di Pescara e 3.703 in quella
di Teramo. 15 gli infortuni mortali a livello regionale: 6 in
provincia  di  Chieti,  3  in  provincia  dell’Aquila,  2  in
provincia di Pescara e 4 in provincia di Teramo. “La Regione
Abruzzo – sostiene il segretario regionale  del sindacato –
potrebbe mettere a disposizione i fondi del Pnrr e quelli
strutturali  europei  2021-2027  proprio  per  realizzare  un
intervento straordinario a sostegno della sicurezza”.

“Dobbiamo smetterla di chiamare queste morti ‘morti bianche’,
questi sono veri e propri omicidi  – conclude Michele Lombardo
-. Dobbiamo lavorare tutti velocemente per recuperare il tanto
terreno che si è perduto in questi anni e dobbiamo farlo
tutti  insieme. Le istituzioni devono capire che il tema della
sicurezza non è un fatto residuale ma un argomento di primaria
importanza. Non è più sostenibile vedere uomini e donne che
muoiono sui posti di lavoro”.



#NOCIBOSINTETICO:  NEI  CAMPI
GIOVANI E PENSIONATI danno il
via alla raccolta firme
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Novembre 2022

Coldiretti,  patto  intergenerazionale  contro  il  cibo
Frankenstein

Pescara, 8 novembre 2022. Due generazioni a confronto danno
battaglia al cibo sintetico. È successo in Abruzzo questa
mattina, ad Atri, durante l’incontro regionale dei pensionati
che si è svolto nel teatro Comunale in piazza Duomo alla
presenza di 250 pensionati  in cui il delegato di Coldiretti
Giovani Impresa, Giuseppe Scorrano, ha lanciato la campagna
nazionale contro il cibo “frankestein” invitando i pensionati
di  Coldiretti  a  dare  l’esempio  e  a  farsi  promotori  della
raccolta  firme  tra  famiglie,  figli  e  nipoti.  Un  patto
intergenerazionale per dire no al cibo prodotto in laboratorio
e sì ad una sana alimentazione vede in prima linea Coldiretti,
Fondazione  Campagna  Amica,  Filiera  Italia  e  World  Farmers
Markets  Coalition.  A  fianco  tutte  le  articolazioni  della
struttura, tecnici, produttori, senior, donne, coinvolti in un
impegno corale a sostegno del “Made in Italy” al quale hanno
detto “si”, firmando la petizione, il vicepresidente della
Giunta  regionale  Emanuele  Imprudente,  il  presidente  della
terza  commissione  Emiliano  Di  Matteo,  il  sindaco  di  Atri
Piergiorgio  Ferretti  coinvolti  dai  vertici  di  Coldiretti
Abruzzo presenti all’incontro.
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“Le  multinazionali  del  latte  senza  vacche,  della  carne
costruita in laboratorio, del pesce finto, stanno cercando di
imporre sul mercato un nuovo modo di mangiare – spiega Silvano
Di Primio, presidente Coldiretti Abruzzo – che presto potrebbe
avere il lascia passare europeo con le prime richieste di
autorizzazione  all’immissione  in  commercio  di  produzioni
create in laboratorio. È necessario sensibilizzare le famiglie
sui rischi e, in tal senso, l’appello dei giovani è stato
raccolto  immediatamente  dai  coltivatori  pensionati.  La
demonizzazione  di  bistecche,  braciole,  prosciutti,  salami,
formaggi  espressione  della  tradizione,  qualità,  identità,
coincide in maniera evidente con la propaganda del passaggio a
una dieta unica mondiale, dove il cibo sintetico si candida a
sostituire quello naturale. Si tratta infatti di una profonda
contraddizione  che  colpisce  le  tipicità  tradizionali,  che
hanno bisogno di sostegni per farsi conoscere sul mercato e
che  rischiano  invece  di  essere  condannate  all’estinzione
mentre  la  ‘carne  in  provetta”  ottenuta  in  laboratorio  da
cellule in vitro è oggetto di forti investimenti”. “Questo
nuovo  business  –  aggiunge  Giuseppe  Scorrano,  delegato
Coldiretti  Giovani  Impresa  “nasconde  rilevanti  interessi
economici e speculazioni internazionali dirette a sconvolgere
il sistema agroalimentare mondiale e a minare le basi della
dieta  mediterranea.  Serve,  dunque,  un  segnale  chiaro
dall’Unione Europea che deve dimostrare di stare dalla parte
giusta”.

Alessandra Fiore

LA  DUE  GIORNI  DI  FESTIVAL
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dell’Innovazione
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Novembre 2022

La  manifestazione  di  Confindustria  Chieti  Pescara  vuole
stimolare  la  collaborazione  fra  imprese,  università,
multinazionali  e  istituzioni

Venerdì 11 novembre dalle ore 10:45; sabato 12 novembre dalle
ore 9:00 – Aurum di Pescara

Pescara, 8 novembre 2022. Si rinnova per il nono anno l’atteso
appuntamento con l’evento InnovAzioni, promosso dalla Sezione
Servizi Innovativi di Confindustria Chieti Pescara – con la
collaborazione del Gruppo Giovani Imprenditori e il patrocinio
del  Comune  di  Pescara  –  e  con  i  suoi  Premi,  che
tradizionalmente  porta  la  città  di  Pescara  al  centro
dell’attenzione  del  mondo  dell’innovazione.

Così  nelle  parole  del  Presidente  di  Confindustria  Chieti
Pescara Silvano Pagliuca: “Siamo in una catena dove tutti gli
anelli, a prescindere dalla grandezza e dallo spessore, sono
determinanti;  dobbiamo  contaminarci,  ognuno  prendendo
dall’altro. C’è anche un fermento nuovo in chi fa impresa, che
mette al centro il valore, l’unicità e la competenza delle
persone in grado di generare sviluppo sostenibile e slancio
verso un futuro da costruire insieme. In quest’ottica, con
InnovAzioni 2022 abbiamo voluto portare a Pescara una grande
opportunità  di  crescita  e  riflessione  per  ogni  componente
della  nostra  società,  dai  giovani  studenti  ai  capitani
d’azienda, dai docenti universitari ai rappresentanti delle
istituzioni.
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InnovAzioni significa 48 ore dedicate all’innovazione: gruppi
di  studenti  universitari  si  sfidano  nella  gara  di  idee
InnovAtion  Hackathon;  PMI,  STARTUP  e  SPINOFF  universitari
presentano i loro progetti innovativi al contest Campioni di
InnovAzioni;  grandi  imprenditori,  divulgatori  scientifici,
visionari e testimonial d’eccezione si confrontano sui grandi
temi dell’innovazione del presente e del futuro.”

L’evento è aperto a tutti e potrà essere seguito in presenza
all’Aurum di Pescara, con ingresso gratuito ma su prenotazione
tramite  sito  ufficiale,  o  in  streaming  sul  sito
www.innovazioni.camp.

In allegato il programma e foto del Presidente Pagliuca.

Gli  organi  di  informazione  sono  invitati  ad  intervenire
all’Aurum di Pescara i giorni 11 e 12 novembre.

L’evento  si  avvale  inoltre  della  collaborazione  di
Confindustria Salerno, Premio Best Practice per l’Innovazione,
Fastweb  Digital  Academy,  CDTI-Club  Dirigenti  Tecnologie
dell’Informazione,  Università  G.  D’Annunzio,  Università
Politecnica delle Marche, Università degli studi dell’Aquila,
Libera Università Internazionale degli Studi Sociali “LUISS”.

InnovAzioni è un format diventato di successo grazie anche
alla stretta collaborazione con le aziende del territorio e le
multinazionali che credono nel valore del fare impresa unendo
creatività, valori ed economia.

L’EXPORT  DIGITALE  B2B:  le
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aziende  abruzzesi  incontrano
Alibaba.com
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Novembre 2022

Con Fi.R.A. e i Giovani Imprenditori Confindustria Abruzzo

Pescara,  4  novembre  2022.  Il  commercio  online  al  centro
dell’evento organizzato da Fi.R.A. e dai Giovani Imprenditori
Confindustria  Abruzzo,  che  in  collaborazione  con  la
piattaforma  leader  nell’e-commerce  B2B  Alibaba.com,
incontreranno le imprese abruzzesi per far conoscere loro le
opportunità offerte dall’export B2B e digitale.

L’appuntamento “L’EXPORT DIGITALE B2B: le aziende abruzzesi
incontrano Alibaba.com”, organizzato per venerdì 11 novembre
ore  16.30  nella  sede  di  Confindustria  Teramo  nella  Zona
Industriale  Servizi,  Sant’Atto  (TE),  ha  l’obiettivo  di
presentare alle imprese il programma ideato da Ministero degli
Affari  Esteri  e  ITA-Italian  Trade  Agencies  di  ICE  per
supportare  l’entrata  delle  aziende  italiane  su  Alibaba.com
all’interno  del  Made  in  Italy  Pavilion,  uno  spazio  sulla
piattaforma  creato  appositamente  per  promuovere  le  imprese
italiane e i loro prodotti, e favorire così l’export delle
nostre eccellenze nel mondo. Dato il successo dell’iniziativa,
MAE e ITA-Italian Trade Agencies hanno lanciato una seconda
edizione del programma con lo scopo di selezionare altre 1.000
PMI  italiane  nel  2022  e  dare  loro  l’opportunità  di  farsi
conoscere nel mondo.

All’incontro,  dedicato  principalmente  a  questa  opportunità,
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parteciperanno  Giammario  Cauti,  presidente  dei  GI
Confindustria Teramo, Giacomo D’Ignazio, presidente di Fi.R.A.
Spa,  Stefano  Panella,  presidente  Giovani  Imprenditori
Confindustria Abruzzo; seguiranno interventi di Alibaba.com.

“Fi.R.A. crede fermamente nel potere che il digitale ha e
nelle opportunità che offre alle piccole e medie imprese per
farsi  conoscere  e  fare  business.  –  Afferma  il  presidente
Giacomo D’Ignazio – Saremo sempre pronti ad aprire la strada
verso il digitale alle imprese abruzzesi, perché è lì, sul
web,  che  tanti  contatti  si  fanno  e  che  tante  transazioni
avvengono. La digitalizzazione delle PMI è centrale in tutte
le strategie di sviluppo d’impresa ed è un perno del PNRR.
L’export  per  il  Made  in  Italy  è  sempre  stata  una  strada
naturale, ma non tutte le imprese hanno la forza e la capacità
di attivare una strategia di internazionalizzazione, seppur
vogliano farlo. È nostro compito far conoscere loro tutti i
canali che oggi esistono e attraverso cui possono raggiungere
un target globale.”.

Per  il  presidente  dei  Giovani  Imprenditori  Confindustria
Abruzzo,  Stefano  Panella:  “Dopo  la  pandemia  c’è  stato  un
momento in cui è sembrato che il modello di globalizzazione
fosse stato messo in discussione per le dinamiche che si erano
generate. Però, questo modello di globalizzazione, in vigore
da anni, di fatto è un meccanismo ormai consolidato e non
consente alcun ritorno a un’economia quasi protezionisitica.
L’unica strada è rafforzare le intrerconnessioni con i vari
partner, diversificandoli e utilizzando quanto la tecnologia e
la digitalizzazione offrono oggi. Le soluzioni di promozione
delle  aziende  e  dei  loro  prodotti,  che  piattaforme  come
Alibaba.com mettono a disposizione, consentono l’accesso al
mercato globale anche a imprese che non hanno la forza di
farlo da sole. Per questo abbiamo sposato l’idea di farla
conoscere alle aziende associate”.

Rita Rosano



BLOCCARE PERMUTA Terreni …
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Novembre 2022

… si lede interesse pubblico per favorire soliti noti

Ortona,  4  novembre  2022.  Desta  parecchie  perplessità
l’operazione  che  la  giunta  comunale  di  Ortona  intende
effettuare, sulla base di quanto indicato nel terzo punto
all’ordine del giorno del prossimo consiglio comunale, in cui
si parla di “permuta di un terreno del patrimonio comunale ad
integrazione delle aree del parco Ciavocco con terreni di
proprietà privata”. Un’operazione che in realtà sembrerebbe
configurare una potenziale lesione dell’interesse pubblico e
che  rischia  di  procurare  un  indebito  ed  ingiustificato
vantaggio unicamente in favore di una società riconducibile ad
ex amministratori pubblici molto vicini all’amministrazione in
carica. 

Nella proposta che sarà discussa sabato prossimo in Consiglio,
infatti, viene affermato che i terreni che il Comune di Ortona
andrebbe ad acquisire “hanno un valore di mercato maggiore
rispetto  al  terreno  che  andrà  ceduto”,  che  “la  permuta
avverrebbe senza esborso di denaro da parte dell’Ente” e che
”i terreni oggetto di permuta ricadono entrambi nella medesima
destinazione urbanistica del PRG vigente”.

Tale valutazione, che sembrerebbe delineare uno scambio alla
pari, si basa su una perizia che stima in 95 euro al metro
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quadrato il valore dei 770 mq di terreni comunali e in 130
euro al metro quadrato il valore dei due terreni privati che
si  estendono  su  una  superficie  complessiva  di  590  mq.  In
sostanza il Comune – sulla base di quanto sostenuto dalla
giunta Castiglione – trarrebbe addirittura vantaggio da tale
operazione, dal momento che acquisirebbe terreni dal valore di
76.700 euro  e cederebbe terreni che valgono 73.150 euro,
senza sborsare un centesimo di differenza.

Se  però  il  valore  dei  terreni  oggetto  di  permuta  e
appartenenti al privato è effettivamente pari a 130 euro al
metro quadrato, appare naturale interrogarsi sulle ragioni per
le quali l’Agenzia del demanio, quasi contestualmente, abbia
messo in vendita una porzione di terreno, indicata su una
particella  adiacente  sullo  stesso  foglio  catastale,  ad  un
valore di appena 18 euro al metro quadro. Allo stesso tempo
viene da chiedersi come sia possibile che i terreni privati,
accatastati  come  vigneti  di  media  produzione  (senza  che
peraltro si notino vigneti su quei terreni) siano valutati ad
un prezzo così elevato, mentre quelli comunali, potenzialmente
utilizzabili per qualsiasi altro scopo di natura commerciale e
imprenditoriale,  decisamente  più  remunerativo,  abbiano  una
valutazione notevolmente inferiore.

Siamo certi che siano solo casualità, così come siamo convinti
che sia una semplice coincidenza la circostanza che la società
proprietaria del terreno oggetto di permuta sia riconducibile
ad ex amministratori locali molto vicini al sindaco, che hanno
fattivamente contribuito al suo successo elettorale. Chiediamo
tuttavia al sindaco Castiglione e alla sua Giunta di chiarire
nel dettaglio ogni aspetto di questa operazione, provando a
sgomberare il campo dai dubbi che qualsiasi cittadino, di
fronte a tali coincidenze, è certamente legittimato a porsi.
Invitiamo al contempo i membri dell’amministrazione comunale a
compiere un esame di coscienza e a far prevalere un minimo di
buon  senso,  rinunciando  ad  un’operazione  che  potrebbe
rivelarsi  passibile  di  ulteriori  conseguenze,  in  quanto



palesemente  contraria  all’interesse  pubblico  della
collettività  ortonese.

Angelo Di Nardo, capogruppo consiliare del Centrodestra ad
Ortona

NUOVO PRESIDENTE dei giovani
agricoltori Cia
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Novembre 2022

È l’abruzzese Enrico Calentini

Pescara, 4 Novembre 2022. Enrico Calentini è stato nominato
presidente di Agia, l’Associazione dei giovani imprenditori
agricoli di Cia-Agricoltori Italiani. La nomina all’unanimità,
ieri  mattina  a  Roma,  in  Auditorium  “Giuseppe  Avolio”,  in
occasione dell’Assemblea elettiva straordinaria con i delegati
dei 41 mila iscritti di Agia-Cia.  Imprenditore agricolo nel
settore ortofrutticolo, della trasformazione e dell’ospitalità
a  Francavilla  al  Mare,  in  provincia  di  Chieti,  succede  a
Stefano  Francia  alla  guida  di  Agia-Cia  dal  2018  e  ora
presidente di Cia Emilia-Romagna. In Agia-Cia, Calentini, già
vicepresidente dallo scorso anno, è entrato nel 2015 scelto
per il gruppo di Dialogo Civile “Spirits” in rappresentanza
del Ceja, il Consiglio europeo dei giovani agricoltori, di cui
dal 2018 fa parte in qualità di delegato Agia-Cia. A livello
locale, è stato presidente provinciale Agia-Cia Chieti-Pescara
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e, oggi, è vicepresidente Agia-Cia Abruzzo.

“Continuità, all’insegna della crescita e della formazione, è
il primo tassello imprescindibile del nuovo corso associativo
che  sono  onorato  di  rappresentare”,  ha  commentato  Enrico
Calentini, ringraziando l’Assemblea per la fiducia accordata e
il presidente uscente per il passaggio di testimone. “Con una
squadra, che si arricchisce anche di nuovi giovani, ereditiamo
un  percorso  importante”,  ha  aggiunto,  “segnato  da  tante
conquiste, e tracciato in uno dei periodi più complessi per il
Paese che l’Associazione abbia mai dovuto affrontare nella sua
storia.  Ne  ho  condivise  moltissime  tappe  e  sento  la
responsabilità  del  ruolo  che  mi  si  affida,  come  anche
l’entusiasmo per la grande sfida che vede, in Italia e in
Europa,  i  giovani  imprenditori  agricoli  artefici  della
transizione green e digitale”.

“Sarà  importante”,  ha  spiegato  Calentini,  “preservare  la
capacità  di  ascolto  dell’associazione  e  di  confronto  sul
territorio per realizzare quella transizione che è davvero
necessaria a un settore piegato dalle calamità naturali, dal
caro  energia  e  dall’aumento  insostenibile  dei  costi
produttivi. Andiamo avanti forti delle grandi battaglie di
Agia-Cia,  e  consapevoli”,  ha  concluso  il  nuovo  presidente
Calentini, “che l’ultimo miglio digitale è ancora un traguardo
da raggiungere e su cui si gioca il futuro delle aree interne
e, con esse, di un’agricoltura tutta italiana, e di qualità,
che conta innanzitutto sui giovani”.

Le congratulazioni al neoeletto presidente nazionale di Agia-
Cia, arrivano anche dal Presidente Cia Agricoltori Italiani
Abruzzo, Nicola Sichetti, “Una grande responsabilità e una
grande soddisfazione anche per la Cia Abruzzo. Da parte nostra
tutto  il  sostegno  necessario  per  affiancare  il  nostro
corregionale nelle sfide di questo nuovo percorso. Una scelta
che riconosce attenzione e competenza dimostrata da Calentini
in Agia in questi anni e che oggi vede il suo riconoscimento”.



CIA – Agricoltori Italiani Abruzzo

LA  CONFUSIONE  ORGANIZZATIVA
della Regione Abruzzo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Novembre 2022

La soppressione e l’accorpamento degli Uffici dell’Autorità di
Certificazione sono l’ennesima dimostrazione

L’Aquila,3  novembre  2022.  Nonostante  l’ultima  modifica
organizzativa del Dipartimento della Presidenza sia del 21
Luglio scorso (DGR n. 404), pochi giorni fa è stata sottoposta
alle OO.SS., un nuovo progetto di riforma della stessa che va
a  sopprimere  due  importanti  Uffici  che  si  occupano  della
certificazione dei Fondi europei (SIE) e dei Fondi nazionali
(Fondo Sviluppo di Coesione) accorpandoli in un unico ufficio
che vedrebbe raddoppiate le competenze.

Tale soluzione appare da subito problematica perché potrebbe
portare ad avere criticità e difficoltà per quanto attiene la
certificazione  di  spesa  dei  Programmi  europei  relativi  ai
fondi FSR-FSE-FEAMP.

Questo  soprattutto  ora  che  essendo  alla  fine  della
programmazione 2017-2020 è oltremodo fondamentale presentare
alla Commissione europea una corretta certificazione finale
(parliamo di più di 150 Milioni di euro) per non incorrere ad
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eventuali mancati pagamenti di quanto rendicontato.

L’importanza  della  certificazione  della  spesa  è  talmente
evidente che l’organizzazione amministrativa dell’Autorità è
sottoposta a controllo di sistema al fine di appurare che sia
tale da garantire lo svolgimento dei compiti preposti.

L’ultimo Audit di Sistema ha infatti sancito che l’attuale
organizzazione  è  conforme  alle  funzioni  relative  alla
certificazione  della  spesa,  per  cui  non  si  comprende  la
modifica che questa Regione si appresta a fare in assenza del
parere  dell’Autorità  di  Audit  dei  Fondi  Europei  e  del
Dirigente  preposto  al  Servizio.

Per questo abbiamo chiesto, durante la fase di confronto, alla
Regione Abruzzo di avere copia dell’Audit di sistema e di
sentire  in  audizione  il  Dirigente  dell’Autorità  di
certificazione e dell’Autorità di Audit per avere conferma
della  coerenza  della  struttura  organizzativa  rispetto  ai
compiti e alle funzioni che deve esprimere.

Lo  stesso  dicasi  per  l’Ufficio  certificazione  dei  Fondi
Nazionali che non dispone nemmeno dell’Assistenza Tecnica a
supporto  e  che  deve  certificare  anch’esso  complessivamente
decine di Milioni di euro (circa 50 tra FSC, Fare centro,
Feamp , etc,).

Ribadiamo,  infine,  la  necessità  di  evitare  le  continue
riorganizzazioni con cadenza quasi mensile che creano solo
confusione all’utenza esterna e agli stessi dipendenti che
lavorano nell’Ente.

Luca Fusari  

Paola Puglielli

Antony Pasqualone



LA PIATTAFORMA STELLANTIS la
devono decidere i lavoratori
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Novembre 2022

Fim, Uilm, Fismic e Ugl hanno presentato la piattaforma per il
rinnovo del CCSL (Contratto Collettivo Specifico di Lavoro)
approvata solo dalle loro RSA, evitando il confronto con i
lavoratori in assemblea. 

Entrando nel merito, si comprende meglio il perché di questa
scelta antidemocratica:

La  richiesta  di  incrementi  salariali  è  del  tutto
insufficiente.  La  piattaforma  Fim,  Uilm,  Fismic  e  Ugl
furbescamente propone per il 2023 un aumento dell’8,4% in paga
base per il 2023, per poi scendere al 4,5% nel 2024 e a 2,5%
nel 2025.  Il risultato è una cifra che non recupera né
l’inflazione reale e né il potere di acquisto dei salari che
sono crollati del 5,9% negli ultimi 20 anni.

L’attenzione è tutta rivolta al sistema welfare, ossia la
sostituzione  di  salario  con  buoni  per  acquistare  beni  e
servizi.  I  buoni  non  fanno  paga  oraria,  previdenza  e
tredicesima.  È  molto  grave  la  richiesta  di  incentivare
l’utilizzo del PDR per il welfare aziendale.

La  piattaforma  rafforza  i  peggiori  elementi  normativi  del
CCSL:
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L’Ergo  UAS  che  impone  carichi,  ritmi  di  lavoro  pesanti  e
disumani.

Un  sistema  di  monopolio  sindacale  funzionale  al  regime
aziendale.

La piattaforma presentata da Fim, Uilm, Ugl e Fismic deve
essere ritirata, la parola deve tornare ai lavoratori nelle
assemblee di stabilimento

L’USB ritiene necessari e non più rinviabili:

Ritorno  ai  due  livelli  di  contrattazione  nazionale  e
aziendale.

Una tantum di 2000 € che compensi la perdita di salario per il
biennio trascorso.

Aumento  di  almeno  il  10  %  annuo  in  paga  base  –  Nessuna
assorbibiltà degli aumenti.

Meccanismo di adeguamento mensile all’inflazione reale.

Rimessa in discussione del sistema Ergo UAS.

Riduzione dell’orario di lavoro a parità di salario – Basta
CIG ammazza salari e bancomat delle aziende.

Riconoscimento  della  pluralità  sindacale  e  ratifica  degli
accordi da parte dei lavoratori.

In  Francia  i  nostri  colleghi  hanno  respinto  la  proposta
Stellantis  di  1.400  euro  una  tantum  come  recupero
dell’inflazione  e  sono  scesi  in  sciopero  rivendicando  una
somma superiore e forti aumenti salariali.

Siamo convinti che questa sia la sola strada per ottenere
forti aumenti salariali e condizioni di lavoro migliori e più
salubri.  Basta con il monopolio dei sindacati gialli e di
mestiere.                        



USB Lavoro Privato Settore Industria

TURISMO VERDE e La Spesa in
Campagna  Abruzzo:  si
rinnovano i direttivi
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Novembre 2022

Pescara,  28  Ottobre  2022.  L’unicità,  la  scoperta  della
tradizione locale e il fare qualcosa di emozionante vivendo
un’esperienza diretta con la cultura e le persone del posto. È
questa la definizione di turismo esperienziale che è emersa
durante il dibattito che si è tenuto ieri mattina in occasione
dell’Assemblea elettiva delle Associazioni Turismo Verde e La
Spesa in Campagna Abruzzo.

Dopo i saluti di Aurelio Natale, Presidente di Turismo Verde
Abruzzo, e di Beatrice Tortora, Presidente de La Spesa in
Campagna Abruzzo, ad aprire i lavori, coordinati dal Direttore
Cia Agricoltori Italiani Abruzzo, Mariano Nozzi, è stato Carlo
Hausmann, esperto Rete Rurale Nazionale che ha sottolineato
come migliorare l’ospitalità e potenziare le attività all’aria
aperta siano azioni da mettere in campo per promuovere la
ripresa post pandemia e creare condizioni di resilienza sempre
più adeguate al sistema del turismo rurale.

Sono  intervenuti  al  dibattito  Tommaso  Buffa,  Direttore
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Nazionale  Turismo  Verde  e  La  Spesa  in  Campagna,  che  ha
rinnovato la richiesta di insistere nel fare rete, nel credere
nell’Associazione Turismo Verde con l’obiettivo che tutte le
Regioni riconoscano la figura dell’Agrichef e dell’educatrice
in agricoltura da inserire negli Albi regionali delle figure
professionali, e Paolo Setta, Direttore Attività Turistiche Il
Bosso, che ha raccontato com’è nata la sua collaborazione con
questa importante realtà che si occupa di turismo sostenibile
e  responsabile,  e  di  educazione  ambientale  nel  cuore
d’Abruzzo,  a  Capestrano  nella  Valle  del  Tirino.

A  chiudere  i  lavori  il  Presidente  Cia  Abruzzo,  Nicola
Sichetti, “Tra i prodotti più gettonati in Abruzzo, quelli del
turismo all’aria aperta, cicloturismo e trekking, oppure i
cammini, non più solo spirituali ma di scoperta delle bellezze
naturalistiche,  degli  aspetti  tradizionali,  degli  usi  e
costumi dei luoghi attraversati. Si tratta di un’offerta che
arricchisce sia domanda che offerta se ben organizzata”.

Sono seguite poi le testimonianze dei Mercati contadini de
L’Aquila  e  di  Pescara  e  il  rinnovo  dei  direttivi  delle
Associazioni.  Per  Turismo  Verde  formato  da:  Domenica
Trovarelli in qualità di Presidente, Dominika Bialek, Viola
D’Ambrosio, Antonio Di Lello, Anna Maria Di Furia e Marisa
Rosato.  Per  La  Spesa  in  Campagna  è  formato  da:  Donato
Caravaggio,  Anna  Ciccozzi,  Annamaria  D’Alonzo,  Luciano  Di
Berto,  Matteo  Griguoli,  Nicola  Quattrocelli  e  Anna  Maria
Ventura.

CIA – Agricoltori Italiani Abruzzo



XERA SRL PREMIATA da Il Sole
24 Ore
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Novembre 2022

Il Premio Impresa Sostenibile è stato consegnato all’azienda
pescarese su oltre 300 PMI italiane

Roma, 27 ottobre 2022. C’è anche l’Abruzzo tra le 12 aziende
italiane  premiate,  nella  Capitale,  da  Il  Sole  24  ore.  Il
Gruppo Xera, del fondatore Donato Colleluori, che ha sede a
Città  Sant’Angelo,  si  è  aggiudicato  il  riconoscimento  di
Impresa  Sostenibile  nella  categoria  “Sostenibilità
Ambientale”. Il Sole 24 Ore e la Santa Sede, con il Patrocinio
della Pontificia Accademia per la Vita, in collaborazione con
la  Piccola  Industria  di  Confindustria  e  con  Banco  BPM  in
qualità di main partner, hanno consegnato, a Roma, a 12 PMI
italiane il premio “Impresa Sostenibile”, nell’ambito della
seconda edizione del “Forum Sostenibilità”, evento dedicato al
confronto  tra  gli  esperti,  aziende  e  istituzioni  su  come
trovare i giusti equilibri tra impresa, sviluppo, innovazione,
strategia e responsabilità.

Il  riconoscimento,  introdotto  quest’anno  e  che  ha  visto
arrivare quasi 300 candidature in poco più di tre mesi, è nato
per  dare  risalto  a  storie  di  PMI  che  hanno  fatto  della
sostenibilità  una  chiave  fondamentale  per  affrontare  e
superare le crisi di questi ultimi anni, affinché il loro
percorso possa rappresentare uno stimolo ed esempio per il
rilancio del sistema economico e sociale. Il premio, lanciato
a Trento in occasione del Festival dell’Economia, organizzato
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da  questo  anno  dal  Sole  24  Ore,  è  particolarmente
significativo perché pone l’accento sulle PMI per le quali, al
contrario  delle  aziende  di  maggiori  dimensioni,  le  scelte
improntate  alla  sostenibilità  sono  spesso  considerate  in
termini di maggiori costi e non di opportunità.

La giuria del premio è stata composta da: Giovanni Baroni,
Presidente  Piccola  Industria  Confindustria;  Marina  Brogi,
Dipartimento di Management, Facoltà di Economia Università di
Roma “La Sapienza”; Edoardo Garrone, Presidente Gruppo 24 ORE;
Mons. Renzo Pegoraro, Cancelliere della Pontificia Accademia
per  la  Vita;  Fabio  Tamburini,  Direttore  Il  Sole  24  Ore;
Massimo  Tononi,  Presidente  Banco  BPM;  Mons.  Dario  Edoardo
Viganò,  Vicecancelliere  della  Pontificia  Accademia  e  delle
Scienze  Sociali.  “Il  premio  sostenibilità,  è  per  noi  un
traguardo che ci rende orgogliosi – commenta Donato Colleluori
CEO di Xera – e che ci dimostra, ancora di più, che il tema
della sostenibilità sia il futuro per le aziende, la Nazione e
il mondo intero. La nostra è una realtà leader nello sviluppo
e nell’implementazione di soluzioni tecnologiche, innovative e
green, per le aziende.

Con il progetto chiamato “Weeko” ci siamo posti l’obiettivo di
rispondere,  in  maniera  concreta,  ai  17  Obiettivi  per  lo
Sviluppo  Sostenibile  dell’ONU.  Per  questo  abbiamo  creato
l’agenda  2025  di  Weeko  che  ingloba  un  programma  d’azione
nell’ambito  della  gestione  “pulita  e  inclusiva”  della
tecnologia  a  fine  vita,  per  un  totale  di  10  obiettivi
finalizzati allo sviluppo del lavoro sociale dignitoso, della
riduzione della disuguaglianza tecnologica e, non per ultimo,
dell’inquinamento ambientale. Il progetto Weeko è nato nel
2010 e, attraverso l’Agenda 2025, si cercano le partnership
per il raggiungimento degli obiettivi nell’arco dei prossimi 3
anni: insieme si somma l’impegno per portare il mondo sulla
strada della sostenibilità. Infine, ringrazio tutta la squadra
di  Xera  che,  quotidianamente  e  instancabilmente,  rendono
possibile la crescita e i traguardi che stiamo raggiungendo”.



TORNA  CANTINE  APERTE  a  San
Martino
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Novembre 2022

Dal 5 al 12 Novembre in 9 aziende del Movimento Turismo del
Vino Abruzzo torna Cantine Aperte a San Martino, la versione
tardo-autunnale e dedicata ai vini nuovi del fortunato format
dell’associazione enoturistica più importante della regione.

Ben 9 cantine come detto pronte ad accogliere tanti winelovers
con  un  programma  ricco  tour  guidati  e  degustazioni,
presentazioni  di  nuovi  vini,  passeggiate  per  ammirare  il
foliage dei vigneti, pranzi domenicali, aperitivi serali e
molto altro.

Negli  ultimi  anni  i  vignaioli  abruzzesi  avevano  un  po’
“trascurato” la manifestazione probabilmente per via del forte
legame storico della stessa con il vino novello, un prodotto
che in tutta Italia sta avendo una forte flessione, invece per
questo 2022 l’evento ha ritrovato una giusta dimensione dopo
gli appuntamenti della vendemmia didattica approfittando anche
del  bel  clima  che  in  questo  fine  ottobre  sta  regalando
all’Abruzzo giornate quasi estive.

Si parte il fine settimana del 5 e 6 Novembre con Faraone Vini
a Giulianova mentre da Cantine Mucci a Torino di Sangro e Dora
Sarchese a Ortona solo domenica 6. Venerdì 11 Novembre è il
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turno di Cantine Maligni a Chieti, mentre sabato 12 Novembre
eventi da Feudo Antico a Tollo, Tenuta Ferrante a Lanciano e
Tenuta Cerulli Spinozzi a Canzano. Domenica 13 Tenuta Tre
Gemme  a  Catignano  mentre  Fattoria  Licia  a  Villamagna
accoglierà  enoturisti  da  venerdì  11  a  domenica  13.

“C’è sempre più voglia di frequentare le cantine e questo fa
ben sperare per il futuro” dice il Presidente del Movimento
Turismo Vino Nicola D’Auria, che continua “in Abruzzo stiamo
vivendo  una  stagione  di  grande  fermento  con  il  perfetto
connubio tra la sempre maggiore curiosità e attenzione degli
appassionati di vino e la proattività delle cantine associate
al Movimento che trovano sempre più occasioni per offrire
esperienze di qualità e divertimento. Buon Cantine Aperte a
San Martino!”

LE  COSTRUZIONI  tra  Crisi
Energetica e Pnrr
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Novembre 2022

Tavola rotonda con il segretario nazionale Fillea Cgil

Pescara, 25 ottobre 2022. “Proponiamo un ‘Testo unico degli
incentivi’, finalizzato, tra l’altro, alle ristrutturazioni,
all’abbattimento  delle  barriere  architettoniche,
all’antisismico e al risparmio energetico. Il tutto prevedendo
percentuali  di  sgravi  che  vadano  dal  50%  a  salire,  in
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proporzione ai miglioramenti di classe energetica, sicurezza,
accessibilità,  lasciando  invece  il  100%  solo  all’edilizia
popolare  e  a  fasce  di  reddito  basse”.  Così  il  segretario
generale della Fillea Cgil nazionale, Alessandro Genovesi, in
occasione  della  tavola  rotonda  “Le  Costruzioni  tra  crisi
energetica e Pnrr” che si è svolta nel pomeriggio nella sala
Tosti dell’Aurum di Pescara.

Ai lavori, oltre a Genovesi, hanno preso parte il segretario
generale  della  Cgil  Abruzzo  Molise,  Carmine  Ranieri,  il
presidente  dell’Ance  Abruzzo,  Antonio  D’Intino,  il
vicepresidente  nazionale  Confapi-Aniem,  Bruno  Facciolini,
l’assessore  regionale  alle  Attività  produttive,  Daniele
D’Amario, il senatore Michele Fina (Pd), il deputato Nazario
Pagano  (Fi)  e  il  capogruppo  M5s  in  Consiglio  regionale,
Francesco Taglieri Sclocchi. Il dibattito è stato coordinato
dal giornalista Lorenzo Colantonio.

“La cessione del credito – riprende Genovesi a proposito degli
incentivi – va resa più fluida e riservata agli incapienti o a
chi ha redditi bassi. Chi può permetterselo deve anticipare le
spese  e  poi  recuperare  il  bonus  in  cinque  anni  con  la
dichiarazione dei redditi. Non si può trattare un milionario
che  si  rifà  la  villa  come  l’operaio  e  il  pensionato.  Il
Superbonus ha rappresentato un importante aiuto al settore,
soprattutto per l’occupazione, che è stata anche di qualità.
Oggi il problema è che non si trovano operai e tecnici di cui
si  ha  bisogno.  Serve  una  ‘registrata’  per  centrare  gli
obiettivi”.

Sul tema della sicurezza sul lavoro, secondo Genovesi c’è
bisogno di “rigidità e tolleranza zero”. Il segretario cita i
casi di “norme che, in altri Paesi d’Europa, hanno funzionato:
la patente a punti (cioè premiare le imprese che investono in
sicurezza e sfavorire quelle che non lo fanno); superare la
logica del massimo ribasso tra i committenti; introdurre il
reato di omicidio sul lavoro”.



Per quanto riguarda il Pnrr, per il segretario Fillea-Cgil “i
rischi sono due: non spendere o spendere male. Nel primo caso
occorre investire di più sulla macchina amministrativa dopo
che  per  anni  gli  uffici  tecnici  sono  stati  svuotati;  nel
secondo – afferma Genovesi – si rischia che per intervenire
velocemente  si  sacrifichi  il  coinvolgimento  delle  comunità
locali, delle forze sociali e i diritti dei lavoratori”.

“Prima delle politiche governative realizzate con i bonus e
superbonus – gli fa eco il segretario generale della Cgil
Abruzzo Molise, Carmine Ranieri – il settore delle costruzioni
viveva una profonda crisi. Ora invece sta rappresentando un
forte traino per l’economia italiana. Non va dimenticato che
l’edilizia  ha  una  funzione  anticiclica  per  eccellenza,
generando mercato e lavoro per numerosi comparti”.

Il  segretario  regionale  Fillea  Cgil,  Silvio  Amicucci,  si
sofferma sulla “qualità del costruito”, sottolineando che “dal
dopoguerra  ad  oggi  si  è  costruito  tanto  e  male:  cedono
viadotti,  case,  scuole,  cimiteri.  Abbiamo  bisogno  di  un
processo costante e continuo di ammodernamento e sostituzione.
Le  autostrade  A24  e  A25,  la  ferrovia  Pescara-Roma,  la
ricostruzione post terremoto, solo per fare alcuni esempi.
Questi obiettivi – conclude Amicucci – vanno perseguiti con
tenacia e realizzati avendo la capacità di tenere lontane non
solo le infiltrazioni della criminalità organizzata, ma anche
le semplici storture, come lo sfruttamento della manodopera”.

LA MIA STORIA FANTASTICA. Il
libro  dell’imprenditore
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Angelo Allegrino
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Novembre 2022

Presentazione il 27 ottobre

Pescara,  24  ottobre  2022.  Allegrino  latticini  era  marchio
d’eccellenza,  che,  grazie  all’export,  raggiungeva  l’intera
Europa, Giappone e Stati Uniti. Le mozzarelle, in un’Italia in
fermento e che cresceva, erano il prodotto più apprezzato dai
consumatori,  occhieggiando  nei  supermercati  di  tutto  lo
Stivale e nel  mondo.

 La mia storia fantastica è il libro, edito da Solfanelli, in
cui  l’imprenditore  Angelo  Allegrino,  di  Lanciano,  oggi
presidente di Ascom Abruzzo, racconta la propria vita, fatta
di  successi  ma  anche  di  cadute.  Il  volume,  scritto  in
collaborazione con Pina Allegrini e Rolando D’Alonzo, verrà
presentato il prossimo 27 ottobre alle 17 nella  sala Di 
Iorio – palazzo Della  Provincia  –  Pescara.

Previsti i saluti  del  Presidente  Della  Provincia  Ottavio
De  Martinis,  del Sindaco Carlo  Masci, e  dell’assessore 
alla  Cultura Maria Rita Carota .

“In  queste   pagine  –  si  legge  nella  prefazione  –  viene
tratteggiata la strada che un imprenditore sui generis ha
percorso nel mondo produttivo moderno della società italiana,
dalla Seconda Guerra mondiale agli anni Novanta e oltre. Un
percorso che rivela al lettore fatti e misfatti, splendore e
opacità di molte stagioni sociali e politiche, in un vivace
rapporto letterario tra vicende private e pubbliche, che non
solo fanno rivivere un mondo, ma evidenziano, in prospettiva,
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i nodi emergenti nell’attuale crisi europea e nella situazione
geopolitica mondiale”.

Angelo Allegrino – viene aggiunto – “si è mosso nel paesaggio
contemporaneo con destrezza, attento non solo a non turbare,
nella selva delle contraddizioni di una società in continuo
mutamento, gli equilibri naturali, i valori consolidati della
tradizione,  i  diritti  dei  lavoratori,  ma  anche  a  restare
disponibile alle forme dell’innovazione e a considerare gli
aspetti  positivi  della  modernità,  adattandoli  sul  piano
pratico. Nel corso delle tante battaglie per la salvaguardia e
il rispetto dell’ambiente, egli ha guardato con occhio sempre
vigile  ai  disegni  internazionali,  nella  prospettiva  di  un
rinnovamento socioeconomico che il Mercato propone al Paese”.

LE DICHIARAZIONI DI BRIONI: a
seguito  del  nuovo  incontro
con il MiSE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Novembre 2022

L’aggiornamento  sull’attuazione  del  Piano  Industriale
2021-2025

Penne, 18 ottobre 2022.  Brioni comunica – ad esito del nuovo
incontro telematico di aggiornamento con il Ministero dello
Sviluppo Economico (MiSE), alla presenza dei rappresentati del
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Ministero del Lavoro, della Regione Abruzzo, della Regione
Lombardia, di Confindustria Chieti Pescara e delle Segreterie
Nazionali e Territoriali delle sigle sindacali rappresentate
in Azienda, che fa seguito a quelli del il 13 aprile e del 21
ottobre 2021 con lo stesso MiSE e a quello del 14 aprile 2021
con le RSU presso la sede di Confindustria Chieti Pescara – di
aver  illustrato  a  tutte  le  parti  l’aggiornamento  relativo
all’attuazione del Piano Industriale 2021-2025 (il “Piano”),
già presentato a tutte le parti negli incontri precedenti.

In particolare, nel corso dell’incontro con il MiSE, Brioni ha
illustrato i numerosi progressi conseguiti negli ultimi mesi
grazie all’attuazione del Piano tra cui: la creazione di due
nuove  linee  produttive,  il  progetto  di  un  nuovo  impianto
logistico,  l’incremento  della  produzione  infragruppo,  il
lancio della nuova campagna di comunicazione e i cinque nuovi
opening  internazionali.  Tali  progressi  hanno  consentito  un
miglioramento  di  tutti  i  principali  indicatori  economico-
finanziari, a conferma della validità delle linee strategiche
e nelle attività operative presentate e nonostante le tensioni
geopolitiche internazionali e il conseguente forte aumento del
costo  dell’energia  e  delle  materie  prime  e  le  difficoltà
legate ai ritardi nella supply chain che hanno fortemente
aggravato il contesto macroeconomico nell’arco temporale del
Piano.

Come  già  indicato,  il  Piano  prevede  inoltre  una
razionalizzazione dei costi e un ridimensionamento dei siti
produttivi di Penne (Pescara), Montebello di Bertona (Pescara)
e Civitella Casanova (Pescara) per riportare Brioni a livelli
di efficienza e redditività sostenibili nel lungo periodo. In
tale  direzione  circa  245  risorse  hanno  già  sottoscritto
specifici accordi per la risoluzione consensuale incentivata
dei  propri  rapporti,  ma  nonostante  i  numerosi  progressi
conseguiti Brioni si trova costretta a proseguire nel percorso
già presentato e finalizzato a rendere stabilmente più agile
la propria struttura e ha pertanto avviato le procedure di



mobilità collettiva per ulteriori circa 24 risorse dirette e
indirette con l’obiettivo di mettere in atto tutte le azioni
necessarie e improrogabili per la crescita e lo sviluppo del
brand.  Tali  interventi,  considerando  anche  i  diversi
ricollocamenti di personale effettuati dalla Società in linea
con gli impegni più volte espressi, porteranno tuttavia a
circa 260 il numero di risorse complessive interessate dalle
misure del Piano, in sostanziale miglioramento rispetto ai 321
lavoratori diretti ed indiretti di produzione originariamente
previsti,  a  ulteriore  conferma  dell’efficacia  delle  azioni
attuate negli ultimi mesi.

La Società, ribadendo nuovamente la propria ferma intenzione
di voler continuare a procedere in una logica di confronto
costruttivo  e  di  dialogo  costante  con  le  Organizzazioni
Sindacali e con tutte le parti al fine di poter mettere in
atto  tutte  le  azioni  necessarie  per  la  difesa  e  il
rafforzamento del marchio, ricorda altresì che fino al 31
dicembre 2022 presso tutti i propri siti produttivi vengono
utilizzati  tutti  i  principali  ammortizzatori  sociali
disponibili,  oltre  alla  C.I.G.S.  per  crisi  aziendale.

Alfredo Mele

Carlo Musa

HAPPENING  FORMATIVO  GRATUITO
Tappa a Pescara del tour
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Novembre 2022
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Per  micro  e  PMI,  commercianti  e  professionisti  e  per
rilanciare  le  attività  contro  ogni  crisi  e  cogliere  le
opportunità.

Pescara,  giovedì  20  ottobre  2022,  ore  15:30  –  19:00.
Auditorium  Petruzzi  Museo  Delle  Genti  d’Abruzzo

Pescara, 18 ottobre 2022. Dopo L’Aquila continua a Pescara il
tour di “Operazione In Business”, progetto promosso da un pool
di  aziende  e  professionisti  di  varie  discipline  per  il
rilancio e la crescita del nostro tessuto imprenditoriale. 

Si terrà giovedì 20 ottobre, dalle 15:30 alle 19:00, presso
l’Auditorium “L. Petruzzi” del Museo delle Genti d’Abruzzo
l’Happening formativo gratuito “Scopri le leve invisibili del
successo”  incontro  dedicato  alle  micro,  piccole  e  medie
imprese e professionisti del territorio abruzzese.

Obiettivo dell’evento è aiutare le attività in questo momento
di  crisi  in  cui  è  necessario  “rifondare”  l’impresa  e  il
concetto stesso di lavoro per operare in un mercato globale e
fortemente competitivo. L’acquisizione di nuove competenze e
conoscenze  permette  di  contrastare  l’emorragia  delle  tante
attività che chiudono.

Nel  2022  ad  oggi  371.500  imprese  si  dichiarano  in  grave
difficoltà economica e si prevede che entro la prima metà del
2023 potrebbero chiuderne oltre 120.000 (Confcommercio).

È tutta colpa della crisi o anche di un modello d’impresa
obsoleto, che funzionava ieri ma oggi non più?

L’happening  per  parlare  di  cultura  manageriale,  dei  nuovi



modelli organizzativi, di innovazione e sviluppo con Stefano
Cianciotta,  docente  universitario,  presidente  di  Abruzzo
Sviluppo  e  alla  guida  dell’Osservatorio  Nazionale  sulle
Infrastrutture di Confassociazioni.

Amministrazione e finanza, il controllo di gestione, l’esatta
conoscenza dei numeri costituiscono la leva determinante e
funzionale ad aumentare il fatturato e il guadagno, a non
chiudere i conti in rosso e dar vita ad un business sano e
duraturo.

Sull’argomento sarà Giorgio Petrucci, dottore commercialista e
Co-Founder di Diventa Impresa, che da oltre vent’anni affianca
le aziende per analizzarne nel dettaglio le difficoltà ed
individuare le tecniche per superarle.

Ma come stare al passo con l’innovazione tecnologica? Bisogna
padroneggiare gli strumenti digitali per essere competitivi,
risparmiare tempo e denaro.

Tema approfondito da Federico Masiero, dottore in Ingegneria
dell’informazione e Co-Founder di Diventa Impresa, da anni
vicino  alle  aziende  per  accompagnarle  nel  processo  di
trasformazione  digitale.

Qualsiasi attività, piccola o grande, e di qualsiasi genere,
oggi non può più fare a meno del marketing. Sarà il focus su
cui  concentrerà  l’intervento  Francesca  Pompa,  imprenditrice
esperta di marketing e comunicazione da oltre trent’anni. 

Con One Group e Q110, tra i primi in Abruzzo ad introdurre
nelle PMI queste discipline e a promuovere una nuova cultura
imprenditoriale al passo con i tempi.

A  moderare  l’happening  un  volto  noto  della  cultura  e  del
giornalismo abruzzese, Angelo De Nicola. A gli intervenuti
sarà  rilasciato  un  attestato  di  partecipazione  in  segno
dell’interesse ad essere “costruttori del cambiamento”.



LAVORO:  Imprese  e  Sindacati
insieme
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Novembre 2022

Primo contratto interprovinciale dell’edilizia Chieti Pescara

Pescara, 18 ottobre 2022. “Gli imprenditori di ANCE Chieti
Pescara,  responsabilmente  ed  aderendo  alle  richieste  delle
OO.SS.  Provinciali,  hanno  ritenuto  improcrastinabile
anticipare gli aumenti degli aspetti economici del contratto,
particolarmente attesi dai dipendenti del settore di fronte
alla diminuzione del potere di acquisto che sta interessando
tutte le famiglie e non solo quelle dei lavoratori del nostro
settore”. Così il Presidente di ANCE Chieti Pescara Antonio
D’Intino sulle novità presentate oggi per il settore edilizia
nella sede di Confindustria Chieti Pescara. “Il contratto di
lavoro  sottoscritto  dall’Ance  Chieti  Pescara  e  le
Organizzazioni  sindacali  provinciali  del  settore  edile,
presentato oggi, assume un particolare valore”.

Per comprendere l’impatto di questo settore sull’economia, si
pensi che il monte salari delle Casse Edili totalizza circa 50
milioni di euro l’anno e 600 milioni di euro è la stima dei
lavori  eseguiti  dalle  imprese  delle  due  province  sempre
nell’arco  di  un  anno.  Le  imprese  sono  circa  850  e  le
maestranze  assistite  sono  circa  6300.
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L’accordo odierno si distingue da quelli che in precedenza, e
a  cadenza  quadriennale,  sono  stati  stipulati  dalle  parti
sociali  territoriali,  tutti  caratterizzati  da  un  preciso
ambito provinciale, anche in aderenza al Contratto Nazionale
di Lavoro a cui gli stessi si sono sempre conformati.

I tempi però cambiano. Le imprese ormai operano ben oltre i
confini provinciali e, a volte, regionali, superando localismi
e  differenze  retributive  che,  in  particolare,  non  si
giustificano più tra territori sempre più ravvicinati dalla
mobilità di mezzi e persone come quelli delle province di
Chieti e Pescara.

Le parti sociali, che si sono riunite oggi in Confindustria
Chieti  Pescara,  hanno  quindi  ritenuto  di  uniformare  i
trattamenti economici e regolamentari dei lavoratori delle due
province.

Erano  presenti,  oltre  al  Presidente  ANCE  Chieti  Pescara
Antonio D’Intino, il Vice  Presidente Marcello Mirolli, il
Presidente della Cassa Edile di Chieti e della Cassa Edile di
Pescara  William  Strever,  il  Presidente  dell’Ente  Scuola
Edile/CPT di Chieti e del FORMEDIL Pescara Carlo Cericola; in
rappresentanza  delle  Organizzazioni  Sindacali  il  Segretario
della Fillea-Cgil Chieti Pescara Marco Ranieri, il Segretario
della Filca-Cisl Pescara Camillo Antonucci, il Responsabile
Provinciale  della  Filca-Cisl  Chieti  Lucio  Girinelli  e  il
Segretario  Generale  della  Feneal-Uil  Chieti  Pescara  Louis
Panza.

Questo  primo  contratto  interprovinciale  prelude  anche
all’unificazione  degli  enti  paritetici  delle  due  province,
rappresentati dalle Casse Edili, scuole edili e CPT, Enti
Bilaterali di cui il settore si è dotato fin dagli anni ’70 e
che non ha eguali in altri settori industriali e artigianali.

Inizialmente la decorrenza del contratto era stata posta a
valle della fusione degli enti, anche per evitare adattamenti



di  procedure  di  versamento  contributivo  ai  singoli  enti
destinati a fondersi.

“La fusione degli Enti bilaterali si inquadra peraltro nel
processo  di  aggregazione  di  alcuni  enti  ed  istituzioni,
(Camera di Commercio – Ufficio del lavoro provinciale ecc..)
avvenuto  qui  come  in  altre  province  italiane  che  per  noi
rappresenta  anche  la  naturale  conseguenza  dell’unificazione
delle  due  Confindustrie  e  delle  due  sezioni  provinciali
dell’Ance.  Ovviamente  la  fusione  porterà  all’unione  degli
organici presenti nelle Casse Edili, Scuole e CPT e quindi
consentirà un miglioramento dei servizi offerti ai lavoratori
ed  imprese  con  l’ottimizzazione  dei  costi  derivante
dall’unione  delle  sedi  e  dei  sistemi  di  gestione  delle
posizioni  delle  imprese  e  dei  lavoratori.  Inoltre,  ci  si
aspetta un proficuo miglioramento dei servizi dedicati alla
formazione  dei  lavoratori  e  alla  sicurezza  nei  cantieri,
servizi svolti dall’ente unificato Scuola e CPT” ha concluso
D’Intino.

IL  PRIMO  CONTRATTO
interprovinciale
dell’edilizia
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Novembre 2022
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Lavoro: imprese e sindacati insieme

Pescara, 17 ottobre 2022. Si terrà DOMANI martedì 18 ottobre
2022, alle ore 10.00, nella “Sala Orofino” di Confindustria
Chieti Pescara,  in Pescara, via Raiale 110/bis, la conferenza
stampa  per la presentazione del

PRIMO CONTRATTO INTERPROVINCIALE DELL’EDILIZIA CHIETI PESCARA

sottoscritto dall’Associazione Costruttori ANCE Chieti Pescara
e dalle OO.SS. Provinciali di Chieti e Pescara.

Gli imprenditori dell’ANCE Chieti Pescara, responsabilmente ed
aderendo  alle  richieste  delle  OO.SS.  Provinciali,  hanno
ritenuto  improcrastinabile  la  sottoscrizione  di  un  unico
contratto per le province di Chieti e Pescara, particolarmente
atteso dai dipendenti del settore a fronte della diminuzione
del potere di acquisto delle famiglie.

Decorrono infatti dal 1° ottobre 2022 gli effetti contrattuali
ed economici del primo Contratto integrativo interprovinciale
di lavoro Chieti Pescara per i dipendenti delle Imprese Edili
e Affini.

L’accordo,  integrativo  del  C.C.N.L.  del  3  marzo  2022,  si
applica a tutte le imprese edili operanti nei territori di
Chieti e Pescara e per i lavoratori da esse dipendenti.

Illustreranno  l’accordo  agli  organi  di  informazione  il
Presidente ANCE Chieti Pescara Antonio D’Intino, il Vice 
Presidente Marcello Mirolli, il Presidente della Cassa Edile
di Chieti e della Cassa Edile di Pescara William Strever, il
Presidente dell’Ente Scuola Edile/CPT di Chieti e del FORMEDIL
Pescara Carlo Cericola.

In  rappresentanza  delle  Organizzazioni  Sindacali  saranno
presenti il Segretario della Fillea-Cgil Chieti Pescara Marco
Ranieri,  il  Segretario  della  Filca-Cisl  Pescara  Camillo
Antonucci, il Responsabile Provinciale della Filca-Cisl Chieti



Lucio  Girinelli  e  il  Segretario  Generale  della  Feneal-Uil
Chieti Pescara Louis Panza.

L’UNIFICAZIONE  DELLE
STRUTTURE  sindacali  di
Abruzzo e Molise
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Novembre 2022

Lo sancisce il congresso confederale interregionale usb

Pescara,16 ottobre 2022. Il 15 ottobre presso la sede USB di
Pescara, con i congressi interregionali del Lavoro Privato e
della  Confederazione  USB  Abruzzo  e  Molise,  si  è  conclusa
l’impegnativa fase congressuale dell’Unione Sindacale di Base
nei nostri territori.

L’unificazione delle strutture delle due regioni rappresenta
un passaggio importante per il nostro sindacato e servirà per
consolidarsi,  rafforzarsi  e  per  rispondere  meglio  alle
esigenze di lavoratori, pensionati, giovani e cittadini.

Gli obiettivi da perseguire sono tanti: lotta contro i rincari
energetici, per il salario minimo a 10 euro ora per legge,
lotta alla precarietà dilagante, al sistema degli appalti e
subappalti, allo sfruttamento dei lavoratori ed in particolare
a quello dei lavoratori migranti, per diritto alla casa, per
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aumenti salariali adeguati al costo reale della vita, per la
sicurezza nei luoghi di lavoro con introduzione del reato di
omicidio sul lavoro, per il potenziamento e lo stanziamento di
molte più risorse nei servizi pubblici della sanità e della
scuola e molto altro.

Sono  lotte  che  hanno  costantemente  impegnato  il  nostro
sindacato in questi anni e ci hanno portato ad una sensibile
crescita in termini di iscritti e di battaglie vinte, come
l’internalizzazione dei lavoratori ex LSU nella scuola e dei
lavoratori dei servizi esternalizzati della sanità.

I congressi hanno confermato alla guida della Confederazione
Usb  Abruzzo  e  Molise  Luigi  Iasci.  Per  le  federazioni  del
Pubblico Impiego, Lavoro Privato e Federazione del Sociale,
nei ruoli di responsabili interregionali Abruzzo e Molise sono
stati eletti rispettivamente Teodoro Pace,  Romeo Pasquarelli
e Yacouba Saganogo.

A  tutti  i  dirigenti  eletti  auguriamo  di  proseguire  con
successo  il  percorso  di  lotta  che  l’Usb  porta  avanti  con
coerenza da sempre.

Un augurio speciale da parte di tutta l’organizzazione va a
Fabio  Cocco  che  lascia  la  guida  dell’USB  Abruzzo  Lavoro
Privato, ruolo ricoperto sin dalla nascita dell’USB, dopo aver
svolto  un  lavoro  straordinariamente  proficuo  dal  punto  di
vista organizzativo e della difesa dei diritti dei lavoratori.

Uniti  alla  lotta  sempre  verso  nuove  vittorie,  contro  lo
sfruttamento, contro ogni guerra, contro ogni discriminazione,
sempre a difesa dei diritti dei lavoratori e dei cittadini.

Unione Sindacale di Base

Federazione Abruzzo e Molise

pescara@usb.it



FIERA  PESCARA  SPOSI,  dove
l’amore diventa multicolor
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Novembre 2022

Il 15 e il 16 ottobre a Pescara arriva l’evento sul wedding
inclusivo dedicato ai futuri sposi

Pescara, 12 ottobre 2022. Il matrimonio diventa una festa
multicolore.  È  questa  la  linea  scelta  per  la  tredicesima
edizione della fiera Pescara Sposi, l’appuntamento dedicato al
settore wedding in programma il 15 e il 16 ottobre al porto
turistico Marina di Pescara. Sotto lo slogan “Love is better
in  multicolor”,  torna  l’evento  più  atteso  dalle  coppie
prossime al sì e dai professionisti dell’intero Centro Sud
Italia.  L’appuntamento,  promosso  dalla  CNA  di  Pescara  e
dall’associazione Vae Victis, è realizzato in collaborazione
con la Camera di Commercio Chieti Pescara.

In questa edizione 2022, Pescara Sposi torna con una campagna
dai  toni  pop  tutta  dedicata  a  un  wedding  inclusivo,
multicolore e che assecondi le volontà degli sposi, siano esse
orientate alla tradizione o ai riti più originali. Dopo il
successo  della  scorsa  edizione,  quando  venne  lanciato  il
messaggio “Love is for all”, ancora una volta i promotori
della fiera hanno scelto di schierarsi apertamente a sostegno
di  tutti  gli  innamorati,  lanciando  un  messaggio  forte  di
tolleranza,  inclusione  sociale  e  rispetto.  L’obiettivo
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dell’evento  fieristico,  infatti,  è  da  una  parte  offrire
suggerimenti e spunti ai professionisti del settore affinché
adattino l’offerta a una domanda del wedding più evoluta e
multicolor e dall’altra di essere piattaforma di facilitazione
per  le  coppie  che  vogliono  pianificare  il  giorno  del  sì
offrendo spunti, consigli e preziosi suggerimenti che vanno
dall’abbigliamento  ai  fiori,  passando  per  le  location,
l’intrattenimento,  le  acconciature  fino  ad  arrivare  alla
progettazione e arredo d’interno per la prima casa.

«Il  mondo  del  wedding,  dopo  il  Covid,  è  cambiato  molto»,
evidenzia Silvia Di Silvio, presidente dell’associazione Vae
Victis. «La pandemia ha dato una scossa al concetto di coppia
che è molto più matura, che decide e organizza il proprio
matrimonio in molto meno tempo e, soprattutto, che necessita
di avere un contatto diretto con i fornitori, impossibili da
scegliere  con  una  conoscenza  digitale  o  da  scoprire  con
un’immagine da social network. Così come negli anni è cambiato
il  concetto  di  matrimonio,  che  sintetizza  le  evoluzioni
sociali e che abbraccia stili infiniti in linea con i gusti
della coppia. Lo slogan di quest’anno è stato scelto proprio
per lanciare un messaggio alle aziende di questo settore, per
far capire loro che devono adeguarsi ai cambiamenti di un
mercato che è difficilissimo da conoscere, se non incontrando
direttamente le coppie, oggi per l’80 per cento in procinto di
sposarsi  con  rito  civile,  conoscendone  gusti,  desideri  e
aspettative.  Ognuno,  infatti,  sceglie  il  dress  code,  la
tendenza stilistica che vuole dare al giorno più importante
della propria vita amorosa e il luogo che più lo rappresenta,
con particolare attenzione all’Abruzzo come luogo ideale di
destinazione per i matrimoni locali e stranieri».

Grande attenzione, infatti, sarà riservata in questa edizione
alle wedding destination, con un focus particolare sui borghi,
che si vestono a nozze grazie a specifici progetti logistici
dedicati a tale scopo. In questo contesto sarà presentato
anche il progetto “Matrimonio nel borgo”, che coinvolge il



Comune di Città Sant’Angelo, orientato a utilizzare il giorno
del sì come strumento di marketing territoriale ma anche di
riscoperta delle tradizioni culturali e delle radici di una
comunità. Saranno due i focus in tal senso organizzati in
collaborazione con l’associazione culturale Wedding Bureau: il
primo in programma sabato alle 10.30, dal titolo “Il borgo
custode  di  riti,  sapori  e  tradizioni”;  il  secondo,  in
calendario  domenica  alle  10.30,  sugli  “Altri  riti  per  il
matrimonio: civili o simbolici”.

Ma la grande novità di questa edizione 2022 è “The wedding
party. Love, Music & Fashion!”. Un’area interamente dedicata
al primo evento party dove i futuri sposi saranno ospiti e
potranno divertirsi e raccogliere suggerimenti utili per le
nozze in un mix unico tra fashion e dance. L’appuntamento, in
programma sia sabato che domenica, dalle 17.30 alle 20.00,
prevede cocktail bar, dj set, video mapping, live music e
fashion  show.  È  possibile  prenotarsi  accedendo  al  link  
https://bit.ly/3rK4ZYX

Anche quest’anno, come accade ormai da tempo, l’evento sarà
riservato  alle  coppie  di  futuri  sposi,  indipendentemente
dall’orientamento sessuale, dal credo religioso, dall’età e
dal  tipo  di  rito  scelto.  Inoltre,  tutte  le  coppie  che
accederanno, con registrazione online o ad ingresso evento,
riceveranno un regalo sponsorizzato dall’azienda Acqua&Sapone.

La  fiera  Pescara  Sposi  2022  sarà  aperta  da  sabato  15  a
domenica  16  ottobre,  dalle  9  alle  20.  Gli  sposi  potranno
registrarsi sia sul sito fierapescarasposi.it e scaricare il
personal pass oppure direttamente all’ingresso dell’evento. Il
programma  della  manifestazione  è  disponibile  sul  seguente
link: Fiera Pescara Sposi Programma Pescara Sposi 2022.



GLI  STATI  GENERALI  DEL
TURISMO: Il 28/29 ottobre a
Chianciano
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Novembre 2022

L’iniziativa che disegna il futuro del turismo in Italia

Il 28 e 29 ottobre prossimi si svolgeranno a Chianciano Terme
gli  Stati  Generali  del  Turismo  promossi  dal  Ministro  del
Turismo Massimo Garavaglia ed organizzati in collaborazione
con l’Amministrazione Comunale di Chianciano Terme.

L’iniziativa rappresenta il primo importante intervento nel
processo di elaborazione e adozione del Piano Strategico del
Turismo  (PST)  2023-2027:  strumento  di  pianificazione  e
programmazione da approvare entro l’anno, come previsto dalla
normativa vigente.

Un appuntamento con il quale il Ministero del Turismo intende
favorire un confronto aperto con gli attori del settore – dal
territorio, Regioni ed Enti Locali, agli stakeholder quali
imprese e associazioni di categoria – il cui coinvolgimento è
fondamentale nella definizione di misure di breve e medio
periodo a sostegno della crescita e della competitività delle
diverse  componenti  dell’ecosistema  turistico  e,  dunque,
nell’attuazione del nuovo PST.

L’obbiettivo è elaborare una nuova visione del Turismo, un
nuovo paradigma volto a porre le basi per il turismo del
futuro intercettando le nuove tendenze globali e, al tempo
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stesso,  facendo  fronte  alle  complesse  sfide  del  momento
attuale.

A tal fine, il Ministero del Turismo durante la manifestazione
presenterà le linee guida del PST 2023-2027; che si svilupperà
attraverso  cinque  pilastri  strategici:  sostenibilità,
innovazione, qualità e inclusione, formazione e governance.
Linee guida che saranno aperte al confronto ed al contributo
di operatori ed istituzioni.

In più, è prevista una sessione di approfondimento dedicata al
turismo enogastronomico, curata da ENIT.
L’iniziativa  è  realizzata  in  partnership  con  Terme  di
Chianciano, ACI, ENIT, Trenitalia quale vettore ufficiale e
RCS quale media partner, e con il contributo organizzativo di
Federturismo  Confindustria,  Confturismo,  Assoturismo
Confesercenti,  Federalberghi,  Associazione  italiana
Confindustria  Alberghi,  Assohotel  Confesercenti.

MERCATO  DEL  LAVORO.  Manca
personale specializzato
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Novembre 2022

Uno studio conferma le difficoltà delle imprese nel reperire
manodopera  qualificata.  L’apprendistato  invece  funziona  e
favorisce nuove assunzioni
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Pescara, 12 ottobre 2022. Nonostante tutti i dati confermino
che l’Italia sta attraversando una fase sempre più critica a
livello economico, una ricerca realizzata dall’Ufficio Studi
di Confartigianato indica che in diverse regioni del Paese si
registrano  grandi  difficoltà  nel  reperimento  di  personale
specializzato. L’Abruzzo non fa eccezione ed anzi si colloca
tra le regioni nelle quali si incontrano maggiori difficoltà
nel reperire manodopera specializzata: la quota di difficoltà,
pari al 46,3%, supera di tre punti la media nazionale, che è
ferma al 43,3%.  Il fenomeno, in Abruzzo, risulta peraltro in
crescita, dal momento che la quota di difficoltà è aumentata
del 9,3% rispetto al 2021.

Allargando lo sguardo al resto del Paese, le regioni alle
prese con le maggiori difficoltà nel reperimento di personale
specializzato  sono  Friuli-Venezia  Giulia  (52,3%),  Valle
d’Aosta (51,7%), Trentino-Alto Adige (49,7%), Emilia-Romagna e
Marche  (48,7%),  Veneto  (48,5%),  Toscana  e  Umbria  (48,4%),
Sardegna (47,7%) e Piemonte (46,9%). A seguire l’Abruzzo.

“Negli  ultimi  tempi  il  mercato  del  lavoro  sconta  diverse
problematiche  –  affermano  il  presidente  di  Confartigianato
Abruzzo Giancarlo Di Blasio e il segretario regionale Daniele
Di Marzio – mancano i candidati e in particolare i candidati
in possesso di una preparazione adeguata. Gli ultimi dati
Anpal indicano, nello specifico, una forte carenza di operai
specializzati,  impiantisti,  meccanici  artigianali,
manutentori, montatori, riparatori, saldatori, carpentieri”.

Dallo studio, inoltre, emerge che nel primo semestre del 2022,
oltre un terzo (36,5%) delle assunzioni del settore privato
prevede l’ingresso di un giovane fino a 29 anni (1 milione e
558mila). La fase di recupero del mercato del lavoro post-
Covid-19 ha registrato un migliore dinamismo degli occupati
under 30 che, nella media annua, nel secondo trimestre 2022
sono saliti del 2,4% rispetto al 2019, a fronte di un calo
dell’1,1% degli occupati senior (di almeno 30 anni) e di una
flessione dell’occupazione totale pari allo 0,7%.



Sull’ingresso dei giovani nel mercato del lavoro influisce
positivamente  il  contratto  di  apprendistato:  le  assunzioni
attivate nel primo semestre 2022 sono 4 milioni e 269mila, con
un aumento del 26,3% rispetto allo stesso periodo del 2021,
mentre quelle in apprendistato sono 181mila, pari al 4,8% del
totale, con un aumento del 26,7%. Crescono anche le conferme
dei  rapporti  di  apprendistato  una  volta  giunti  alla
conclusione del periodo formativo – pari a 61mila – con un
aumento del 10,7% rispetto all’anno precedente.

Dall’analisi dei dati registrati nel primo semestre dell’anno,
infine,  l’Abruzzo  si  posiziona  al  10°  posto,  su  scala
nazionale, con il 22,3% di assunzioni in apprendistato. Nel
dettaglio: sono 843 le assunzioni in apprendistato a Chieti,
476 a L’Aquila, 651 a Pescara e 743 a Teramo, pari al 2,7 %
del totale delle assunzioni in Abruzzo (100.575).

Nella  classifica  nazionale,  tra  le  prime  cinque  regioni
troviamo  la  Toscana,  con  il  36,3%  delle  assunzioni  in
apprendistato, seguita da Lombardia (34,5%), Piemonte (32,9%),
Lazio (31,8%) e Liguria (30,4%). È da sottolineare come le
regioni  con  la  crescita  più  marcata  dell’apprendistato
mostrino anche un dinamismo superiore rispetto al totale delle
assunzioni.

Silvia Grandoni

Foto TG2 Rai

IL  SINDACATO  ABRUZZESE
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PARTECIPA con 37 delegati
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Novembre 2022

A Bologna da domani il XVIII Congresso Nazionale Uil

Il segretario regionale Michele Lombardo : “Siamo pronti a
portare il nostro contributo nel dibattito congressuale”

Pescara, 12 ottobre 2022.La Uil Abruzzo parteciperà con 37
delegati al 18esimo Congresso nazionale del sindacato, che si
terrà da domani, 13 ottobre, a sabato 15 a Bologna.

“Parteciperemo in maniera completa e fattiva e porteremo il
nostro contributo nel dibattito congressuale, facendo presente
le condizioni socio economiche del mondo del lavoro della
nostra regione”, annuncia il segretario generale Uil Abruzzo
Michele Lombardo.

I temi che saranno affrontati nella tre giorni, e contenuti
nella relazione del segretario generale nazionale Pierpaolo
Bombardieri, saranno diversi e tutti di primaria importanza.
Si  discuterà  su  come  recuperare  il  valore  del  lavoro  di
dignità e della sicurezza nei posti di lavoro, tema che la Uil
un anno e mezzo fa ha avuto l’intuizione di rimettere al
centro  dell’attenzione  pubblica  nazionale  con  la  campagna
“Zero morti sul lavoro”. E sul quale è intervenuto qualche
giorno  fa  anche  il  Presidente  della  Repubblica  Sergio
Mattarella, che ha ricordato come sia un punto centrale per
tutto il mondo del lavoro.

“Ad oggi i lavoratori e le lavoratrici che hanno perso la
vita  nel 2022 in Italia sono 677, 10 in Abruzzo – spiega il
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segretario Lombardo -. Un dato allarmante che ci dice quanto
l’argomento  sia   prioritario  nell’agenda  del  sindacato
confederale italiano, e in particolar modo in quella della
Uil”.

Si discuterà di riforma del sistema pensionistico italiano,
con la necessità di un rinnovamento profondo che cambi la
Legge Fornero e che guardi alla pensione di garanzia per le
giovani generazioni, che vivono nella  precarietà lavorativa e
contributiva. Di sistema fiscale italiano e della riconquista
di un fisco che possa consentire alla parte più debole della
società di poter essere aiutata. Della necessità di avviare un
confronto  reale  con  il  sindacato  confederale  europeo  e,
attraverso questo, con  le istituzioni europee.

Il Congresso sarà inoltre l’occasione per lanciare il nuovo
slogan della Uil, “il sindacato delle persone”, in virtù di
quel riconquistato elemento di umanità e solidarietà che il
sindacato vuole mettere in pratica con tutti. Rappresentare
tutte le persone, nell’arco di tutta la loro vita, non solo
lavorativa:  questo  l’intento,  recuperando  il  concetto  di
soggetto persona, così come espresso nella Costituzione.

“Crediamo nell’importanza del nostro contributo che, insieme a
quello di tutte le altre delegazioni, – dichiara il segretario
generale Uil Abruzzo Michele Lombardo –  può essere prezioso
per il nuovo quadro dirigente della Uil nazionale che verrà
eletto in occasione del Congresso”.

“Per  quanto  ci  riguarda  –  aggiunge  –   l’elezione  del
segretario generale nazionale della Uil a Bologna non potrà
che riconfermare Pierpaolo Bombardieri, elemento di garanzia e
continuità, che ha avuto con la nostra regione un rapporto
stretto  e  partecipativo”.  “A  nome  mio  e  di  tutta  la  Uil
Abruzzo  –  dichiara  Lombardo  –  ringrazio  il  segretario
Bombardieri  che  ha  sempre  portato  il  suo  contributo  in
Abruzzo,  incontrando  delegati,  lavoratori,  pensionati  e
precari”.



“Siamo consapevoli – conclude – che quello che il mondo sta
vivendo, legato alla pandemia da Covid-19 e alla guerra che è
tornata in Europa dopo 70 anni, ci dice che il cammino del
sindacato confederale, e della Uil, intrapreso a tutela e a
rappresentanza del mondo del lavoro e non solo, sarà duro e
arduo. Ma siamo convinti che con l’impegno che la Uil mette
quotidianamente  nel  suo  operato,  saremo  in  grado  di
rappresentare  al  meglio,  unitariamente  a  Cgil  e  Cisl,  le
istanze di tutto il mondo del lavoro italiano”.

Barbara Del Fallo

IMPRESA  IN  ACCADEMIA,  XI
edizione
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Novembre 2022

I  Giovani  imprenditori  di  Confindustria  Chieti  Pescara
premiano i migliori studenti universitari

Pescara, 11 ottobre 2022. È stata presentata oggi martedì 11
ottobre presso la Sala Convegni della Cassa Edile di Pescara
la squadra vincitrice della undicesima edizione di Impresa IN
Accademia, percorso formativo ideato ed attuato dal Gruppo
Giovani  Imprenditori  di  Confindustria  Chieti  Pescara  in
collaborazione con Randstad, che da undici anni fornisce allo
studente universitario gli strumenti utili nella conoscenza
delle proprie potenzialità e competenze per la definizione del
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proprio percorso di crescita e di realizzazione professionale
e personale.

Gli studenti premiati per il miglior project work sviluppato
in azienda sono:

Maria Michela Tufo del Dipartimento di Impresa e management di
LUISS;

Gabriele  Carota  di  Economia  aziendale  dell’Università  G.
D’Annunzio;

Maira Colavita della Laurea triennale in Economia e Management
dell’Università G. D’Annunzio;

Melissa Di Tommaso di Economia e Commercio dell’Università G.
D’Annunzio.

Il loro lavoro, dal titolo “Efficienza e sostenibilità”, è
stato sviluppato presso l’azienda D. LAZZARONI & C. SpA: un
progetto, come hanno raccontato gli studenti, che pone al
centro il concetto di sostenibilità, fissando come obiettivo
la salvaguardia ambientale e sociale. Essendo la produzione
aziendale concentrata su beni di prima necessità, è importante
limitare il più possibile lo spreco di cibo, considerando
anche le problematiche di povertà e fame come le più rilevanti
nel mondo. Questo risultato si concretizza nel progetto loro
mediante la riduzione degli scarti e delle perdite, grazie
all’utilizzo delle nuove tecnologie appartenenti all’Industria
4.0,  l’applicazione  dei  KPI  sui  dati  inerenti  all’unità
produttiva.

Riflettori puntati anche sulla squadra composta da

Angela  Severo  Economia  e  Management  dell’Università  G.
D’Annunzio;

Chiara Ferretti Laurea triennale in economia dell’Università
G. D’Annunzio;



Giovanni Cracchiolo Master of Science in Strategic Management
della LUISS;

Miriana Dimola Laurea Magistrale in International Relations –
Diplomacy della LUISS.

Il  loro  progetto,  dal  titolo  “Turismo  nelle  Valli
dell’energia: opportunità concrete e sostenibili partendo dal
territorio”,  sviluppato  nell’azienda  partner  ENI  SpA,  ha
ricevuto  il  premio  speciale  Top  Solutions  2022  per  le
potenzialità nello sviluppo dei mercati internazionali.

L’integrazione e il dialogo tra il mondo della formazione e
quello  del  lavoro  sono  stati  al  centro  della  conferenza
conclusiva del percorso, che ha visto la partecipazione di
studenti, aziende, rappresentanti delle associazioni e delle
università che insieme fanno la forza di Imprese IN Accademia.

Mirko  Basilisco  –  Presidente  Gruppo  Giovani  Imprenditori
Confindustria Chieti Pescara ha così sintetizzato finalità e
struttura del percorso: “I giovani sono il presente, non il
futuro:  fin  da  oggi  ci  avvaliamo  della  loro  creatività  e
insieme portiamo valore in azienda. Inoltre, la formazione è
al centro della crescita professionale: ne siamo sempre più
convinti  come  imprenditori  e  per  questo  ogni  anno  ci
impegniamo per far crescere Impresa IN Accademia. Dopo la
selezione  effettuata  da  Randstad,  il  percorso  prevede  che
venga formata una classe, quest’anno di ventisei studenti,
provenienti dai due atenei coinvolti: Università G. D’Annunzio
e  LUISS.   Sono  state  sviluppate  con  loro  in  azienda  le
competenze trasversali e hanno sperimentato anche strumenti
avanzati come il model business canvas, la realizzazione di
video curricula e role play. Si sono svolti anche laboratori
tematici per approfondire la conoscenza delle aziende partner
ed  uno  specifico  sulle  PMI  curato  dal  Comitato  Piccola
Industria di Confindustria Chieti Pescara. Al termine, gli
studenti hanno svolto il project work nelle sette aziende
partner. Imprese come ENI SpA, FATER SpA, GADA SpA, HONDA



Italia SpA, D. LAZZARONI & C. SpA, TIM SpA, VALAGRO SpA. hanno
creduto con noi in questo progetto: la loro collaborazione ci
conferma che stiamo seguendo un giusto percorso di crescita
che porta valore nel sociale, unendo grandi e piccole imprese
in pieno spirito associativo”.

Luciana La Verghetta – Sales Manager Randstad Italia SpA, ha
dichiarato: “Il valore aggiunto della selezione che Randstad
ha realizzato nell’individuare i partecipanti al percorso ed i
successivi  finalisti  dimostra  la  buona  riuscita
dell’iniziativa che quest’anno compie il suo undicesimo anno.
Tutti  i  ragazzi  si  sono  impegnati  al  massimo  e  ci  hanno
sorpreso con i loro elaborati. In più i dati ci confermano la
validità  del  progetto  per  la  loro  formazione:  il  73%  dei
concorrenti  di  Impresa  IN  Accademia,  che  hanno  trovato
occupazione  lavorativa  a  sei  mesi  dalla  conclusione  del
progetto nelle aziende ospitanti o in imprese concorrenti, è
la testimonianza del valore del progetto”.

Grande  attenzione  anche  per  l’anteprima  nazionale
dell’etichetta  a  edizione  limitata  che  Cantina  Zaccagnini,
come da tradizione, ha voluto dedicare al progetto, facendo
diventare  realtà  sulle  proprie  bottiglie  l’idea  di  Chiara
Ferretti, studentessa della Laurea Triennale in Economia di
Ud’A.  Orme  di  vite  il  titolo  dell’etichetta:  ispirato  al
quadro di Mimmo Palladino che racconta la storia dell’azienda
Zaccagnini,  rappresenta  la  pianta  del  piede,  richiamando
all’antica pigiatura tradizionale. L’ orma rievoca il passato
e le radici si fondono con il tronco della vite: il percorso
iniziato dalle generazioni precedenti, dagli antenati, che noi
continuiamo a percorrere, senza perdere di vista il sentiero
già tracciato, ma guardando al futuro e all’innovazione. Il
bianco  e  il  nero,  simboli  dell’alternarsi  delle  stagioni,
delle raccolte e del tempo che scorre, come attesa dei colori
della stagione che verrà.

La studentessa è stata premiata dal Presidente Basilisco e
accompagnata da un video messaggio di Gianluca Zaccagnini –



Responsabile  Marketing,  Comunicazione  e  Social  Cantina
Zaccagnini.

Sono  intervenuti  all’evento  anche  Alessandro  Addari  –
Presidente  Piccola  Industria  Confindustria  Chieti  Pescara,
Luigi Di Giosaffatte – Direttore Generale di Confindustria
Chieti  Pescara,  Irini  Pervolaraki  –  Vicepresidente
Federmanager Abruzzo e Molise, Maria Antonietta Pellicciotta –
Vice  Presidente  CreaLavoroGiovani:  queste  ultime  due
associazioni hanno voluto offrire in premio dei percorsi di
coaching per accompagnare lo sviluppo del potenziale degli
studenti. 

In rappresentanza del mondo accademico hanno portato la loro
testimonianza Francesco De Luca – Presidente Corso di Laurea
Magistrale  in  Economia  e  Management  –  DEA  Università  G.
D’Annunzio e con collegamento da remoto anche Irene Finocchi –
Advisor del Rettore per la trasformazione digitale – LUISS
“Guido Carli” Roma e Maria Luisa Gambini – Presidente SEAGS -
Scuola  delle  Scienze  Economiche  Aziendali  Giuridiche  e
Sociologiche  –  Università  degli  Studi  “G.  d’Annunzio”  di
Chieti-Pescara.  Il  tutto  moderato  da  Claudia  Pelagatti,
responsabile Education di Confindustria Chieti Pescara.

Grande apprezzamento per il percorso che ha permesso alle
imprese partners di avvalersi della creatività e competenza
delle giovani generazioni inserite nei percorsi aziendali è
stata  espressa  da  tutti  i  rappresentanti  del  mondo
dell’imprenditoria  coinvolti  direttamente  nel  progetto  e
presenti oggi alla conferenza conclusiva: ENI SpA, FATER SpA,
GADA SpA, HONDA Italia SpA, D. LAZZARONI & C. SpA, TIM SpA,
VALAGRO SpA.

L’iniziativa, ricordiamo, si inserisce in un ampio ventaglio
di progetti attuati da Confindustria Chieti Pescara e dalle
sue imprese in collaborazione con il mondo dell’università con
l’obiettivo di costruire percorsi di studio che valorizzino le
attitudini dei giovani offrendo le migliori opportunità. 



LA SANITÀ E IL SOCIALE per
cui ci battiamo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 13 Novembre 2022

FIALS.  Federazione  Italiana  Autonomie  Locali  e  Sanità  al
congresso regionale Abruzzo

Montesilvano,  11  ottobre  2022.  Si  svolgerà  a  Montesilvano
venerdì 14 ottobre 2022, a partire dalle ore 15:00 presso
l’hotel  Promenade  a  Montesilvano,  il  Congresso  regionale
Abruzzo  dell’organizzazione  sindacale  FIALS  –  Federazione
Italiana Autonomie Locali e Sanità sul tema: la Sanità e il
Sociale per cui ci battiamo

Interventi  dei  Segretari  provinciali,  dei  Delegati  al
Congresso; dibattito, elezione del nuovo organismo regionale e
conclusioni di Pino Carbone, Segretario nazionale FIALS

Saranno  presenti,  oltre  al  Segretario  regionale  uscente
Gabriele  Pasqualone,  i  segretari  provinciali  in  carica:
Antonio  Cappelletti  (Teramo);  Giordano  Di  Fiore  (Chieti);
Simone Tempesta (l’Aquila); Gabriele Pasqualone (Pescara) e i
delegati delle quattro province abruzzesi alla presenza del
Segretario Fials Nazionale Pino Carbone.

Verranno affrontate e discusse le tematiche che attraversano
questo  periodo:  la  sanità  regionale,  il  post  Covid  e  la
riorganizzazione  della  rete  ospedaliera,  la  qualità
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dell’assistenza, le problematiche delle liste di attesa, la
sempre più grave carenza di medici, infermieri, i rinnovi
contrattuali.

Al  termine  si  eleggerà  il  nuovo  organismo  regionale  che
guiderà il Sindacato FIALS in Abruzzo per i prossimi cinque
anni.

h 15:30 – registrazione dei Delegati

h 16:00 – inizio dei lavori

h 16:30 – relazione del segretario regionale uscente

h 17:00 – saluto delle Autorità presenti

h 17:30 – interventi dei delegati al Congresso

h 18:45 – votazioni e proclamazione degli eletti

h 19:00 – conclusione del Segretario Nazionale FIALS Pino
Carbone 

FIALS

L’Organizzazione Sindacale FIALS nasce nel 1972 e ben presto
diviene un’organizzazione sindacale che raggiunge un livello
di  rappresentatività  tale  da  permetterle  di  accedere  al
panorama sindacale nazionale già nel 1977.

Nel 1988 confluiscono nelle FIALS tantissimi operatori della
sanità  delusi  dalla  politica  sindacale  portata  avanti  dai
sindacati Confederali, questo è l’anno in cui la FIALS firma
il  suo  primo  Contratto  Nazionale  del  Lavoro  presso  il
ministero della Funzione Pubblica – Palazzo Vidoni -. I primi
anni furono caratterizzati da forti discriminazioni perpetrate
ai danni della FIALS, sia da parte delle amministrazioni che
da altre Organizzazioni Sindacali, volte a negare alla FIALS
la  partecipazione  ai  tavoli  negoziali.  Tutto  ciò  non  ha
impedito la crescita del consenso tra i lavoratori che ha



collocato la FIALS, in alcune realtà Italiane al primo posto,
rispetto  alle  altre  organizzazioni  sindacali.  L’azione
incisiva di politica contrattuale e professionale, condotta
dalla FIALS, quale sindacato di alternativa, ha contribuito
alla crescita a livello nazionale della nostra Organizzazione
ed alla sua diffusione capillare sul territorio nazionale.

La  FIALS,  quale  organizzazione  sindacale  maggiormente
rappresentativa ha firmato oltre quindici contratti nazionali
del lavoro della sanità ed è presente al tavolo negoziale
presso l’ARAN.

La presenza della delegazione FIALS è stata sempre forte,
determinante e propulsiva, nella stipula dei diversi accordi
quadro  presso  il  Ministero  della  Funzione  Pubblica  ed  in
particolare il Ministero della Salute per la tutela della
professionalità dei vari profili che operano all’interno del
Servizio Sanitario Nazionale ad iniziare dal personale del
Comparto Sanità, della Dirigenza Medica e Veterinaria e di
quella  dell’Area  Sanitaria,  Professionale,  Tecnica  ed
Amministrativa.

Nell’ambito della sanità privata, la FIALS è presente, su
tutto  il  territorio  nazionale,  negoziando  in  tantissime
strutture private, firmando i relativi integrativi aziendali.

Nell’ultimo Congresso Nazionale svoltosi a Riccione lo scorso
15  maggio,  che  ha  visto  la  partecipazione  di  oltre  500
delegati,  si  è  rinnovata  la  Segreteria  Nazionale
riconfermando,  all’unanimità,  alla  guida  della  Segreteria
Nazionale FIALS, Giuseppe Carbone. Proprio in occasione del
Congresso Giuseppe Carbone ha lanciato il movimento “Mai Più
Solo Eroi” che è un movimento nato per dar voce agli “eroi”
dimenticati della pandemia.

I nostri sanitari e operatori sanitari sono stati elogiati e
onorati in tutto il mondo, ma sono stati dimenticati dalla
politica. Sono state troppe le promesse fatte e non mantenute:



dalle assunzioni alle stabilizzazioni mai arrivate, la nostra
sanità continua ad essere in emergenza, perché nessuno ha
seriamente introdotto misure di tutela per i sanitari. Perché
le  nuove  generazioni  dovrebbero  essere  affascinate  da  una
professione il cui riconoscimento sociale stenta ad arrivare?

La FIALS non dimentica e, come abbiamo sempre fatto, – ha
dichiarato Carbone -, saremo al fianco di tutti i sanitari che
sceglieranno di seguirci nelle piazze d’Italia. Sappiamo che
aderire  ad  una  manifestazione  per  un  professionista
costituisce  un  onere  anche  economico.  Ecco  perché  abbiamo
scelto di modificare il nostro statuto devolvendo l’1% della
quota di iscrizione per rimborsare i professionisti sanitari
che aderiranno alle manifestazioni organizzate dalla FIALS per
la  compensazione  della  giornata  effettiva  di  sciopero,
eventualmente, decurtata dall’azienda.”

La  FIALS  ritiene  che  in  questa  società  che  sostituisce  e
modifica  il  lavoro,  anche  il  Sindacato  debba  cambiare  e
modificarsi. Oggi il sindacato nel suo complesso rappresenta 5
milioni e mezzo di persone, meno del 10% dei cittadini, poco
più  di  un  quarto  dei  lavoratori.  Se  il  sindacato  vuole
realmente  riappropriarsi  di  una  nuova  e  più  vasta
rappresentatività deve necessariamente rafforzare e rinnovare
la sua funzione, recuperando la sua specificità e respingendo
la tendenza alla sovrapposizione di ruoli con il Parlamento,
sovranamente eletto da tutto il popolo.

Anche il nostro incontro con le altre Organizzazioni sindacali
avviene sul terreno di un confronto impegnato e leale. Di un
confronto che vuole portare i temi del sindacato “fuori” dai
circuiti abituali, verso i lavoratori e i cittadini che nei
confronti del sindacato hanno maturato perplessità e distanze.

Quello  che  vogliamo,  invece,  è  competere  lealmente  per
produrre  un  allargamento  complessivo  dell’area  della
rappresentanza sindacale, oggi troppo esigua perché tutti gli
interessi e tutte le posizioni trovino voce adeguata: non per



erodere  l’area  di  rappresentanza  complessivamente  già
acquisita, né tantomeno per contendere a chicchessia quella
che gli è propria in termini organizzativi e culturali.

Da qui il progetto della FIALS. La speranza, di un “Sindacato
diverso”, il sindacato della “alternativa”, che sappia essere
interprete del rinnovamento dei rapporti e dei comportamenti
sociali,  civili,  politici  ed  economici:  un  sindacato  che
sappia  distinguersi  nella  chiarezza  delle  posizioni,  dei
valori, delle idee, dei programmi.

Un Sindacato che, rimanendo fedele ai principi e ai valori
della sua fondazione, cambia e si modifica in sintonia con
l’economia,  la  produzione,  il  mercato,  la  politica  e  la
società. Proponendosi per ciò stesso come alternativa a chi
tenta con ogni mezzo di evitare o rallentare il rinnovamento,
per  non  veder  minacciate  le  complesse  regole  del  potere
economico.

Un sindacato che difende e tutela i professionisti operatori
della  sanità,  presente  all’ascolto  e  alla  risposta  delle
diverse istanze proveniente dai cittadini e dal sociale.

Si tratta di un obiettivo ambizioso, perché “chi lascia cadere
l’opportunità  di  tornare  utile  ad  altri  perde  una  delle
esperienze più gratificanti che la vita abbia da offrire”.
Questa  è  l’essenza  dell’etica  della  FIALS  nell’azione
sindacale.  Un  sindacato  a  dimensione  della  persona.

INTERVENTI  URGENTI  nella
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Per  sopperire  alla  carenza  di  personale  (preposto
all’esercizio, agli impianti fissi e alla manutenzione)

La  nota  che  le  segreterie  regionali  hanno  trasmesso
all’attenzione  del  Presidente  della  Giunta  Marsilio,  del
Sottosegretario  D’Annuntiis,  del  Presidente  del  Consiglio
Sospiri  e  dei  Sindaci  dei  comuni  capoluogo  al  fine  di
attenzionare  e  quindi  di  sopperire  alla  grave  carenza  di
personale che caratterizza i settori nevralgici (autisti –
macchinisti tecnici – manutentori) nella società regionale di
trasporto  TUA  SPA.  Un’urgenza  ancora  più  impellente  in
considerazione di ulteriori scommesse ed attività che sono
state  oggetto  di  recenti  e  roboanti  annunci  e  conferenze
stampa da parte dell’impresa e della stessa Regione Abruzzo
(Airlink – Collegamenti Ferroviari Con L’aquila – Immissione
Treni Ad Idrogeno – Filovia ecc. ecc.)

Pescara, 11 ottobre 2022. Le scriventi OO.SS., in un recente
incontro  tenutosi  con  i  vertici  aziendali  della  società
regionale di trasporto TUA Spa, sono tornati nuovamente a
sollecitare  l’immissione  di  nuovo  personale  nell’esercizio
(per le figure di autisti – macchinisti – capitreno) e  negli
impianti  fissi  nonché  la  trasformazione  a  full  time  del
personale  manutentivo,  interventi  non  più  rinviabili  in
considerazione  delle  pesanti  carenze  di  personale  che
caratterizzano – per stessa ammissione aziendale – i settori
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più  nevralgici  nella  pressoché  globalità  delle  unità  di
produzione  territoriali  con  particolari  criticità  nell’area
metropolitana  Pescara-Chieti  ma  anche  a  Lanciano,  Sulmona,
Giulianova e Teramo.

Come è ampiamente noto e dopo aver atteso ben sette anni
dall’espletamento  dell’ultimo  concorso  pubblico  per  la
selezione  di  nuovo  personale  da  immettere  nella  società
regionale di trasporto, nel corso del corrente anno sono stati
sottoscritti accordi di natura sindacale che hanno permesso di
sbloccare  e  condividere  percorsi  finalizzati  al  turn  over
nonché all’emissione di nuovi bandi di concorso indirizzati
sia al personale giovane e da formare mediante i contratti
cosiddetti  di  apprendistato  professionalizzante  che  a
lavoratori non più giovani ma già dotati della necessaria
esperienza avendo lavorato in altre imprese di trasporto o
anche nella stessa società regionale di trasporto TUA Spa in
qualità di personale somministrato proveniente dalle agenzie
interinali.

Purtroppo siamo a constatare come la società regionale di
trasporto, nonostante le procedure concorsuali di che trattasi
siano  arrivate  fondamentalmente  a  conclusione,  continui
imperterrita a procedere molto lentamente nell’attingere alle
graduatorie del personale vincitore di concorso, continuando a
prediligere il ricorso al personale interinale (verso il quale
peraltro  le  organizzazioni  sindacali  contestano  il  mancato
riconoscimento  da  parte  delle  società  di  somministrazione
della contrattazione aziendale presente nella società TUA) o
in  alternativa  preferendo  ricorrere  a  dismisura  e  in
violazione  delle  norme  vigenti  ad  un  uso  abnorme  di
prestazioni  straordinarie.

Secondo  le  affermazioni  aziendali  il  mancato  ricorso  alle
assunzioni  da  concorso  di  autisti  e  macchinisti  nonché  i
ritardi  nelle  trasformazioni  a  full  time  del  personale
manutentivo  (peraltro  immesso  a  seguito  di  concorso  e
procedura di selezione pubblica per l’assunzione a tempo pieno



e poi incredibilmente contrattualizzato a part time) sarebbe
imputabile  alla  necessità  di  dover  rispettare  il  piano
programma concordato con la Regione Abruzzo. Un impegno che
stranamente  non  si  pone  quando  invece  si  procede
all’assunzione di personale amministrativo o all’assunzione di
nuovi dirigenti pur in presenza, peraltro, di contratti di
collaborazione ancora in essere nei confronti di ex dirigenti
andati  in  pensione  o  comunque  fuori  usciti  dall’impresa
regionale.

Le scriventi Segreterie Regionali ritengono che il fenomeno
della  precarietà  che  ha  caratterizzato  l’impresa  pubblica
regionale di trasporto da diversi anni a questa parte, debba
rappresentare  un  capitolo  da  chiudere  al  più  presto
soprattutto  in  considerazione  di  ulteriori  scommesse  ed
attività che sono state oggetto di recenti e roboanti annunci
e  conferenze  stampa  da  parte  dell’impresa  e  della  stessa
Regione Abruzzo.

Il  riferimento  è  all’attivazione  ad  esempio  del  servizio
AIRLINK  che  collega  da  qualche  giorno  l’aeroporto  con  la
stazione  ferroviaria  di  Pescara,  così  come  l’acquisizione
delle  certificazioni  ferroviarie  necessarie  per  raggiungere
con il treno il capoluogo di Regione L’Aquila (già oggetto di
corse di prova effettuate nel mese di febbraio di quest’anno),
o l’annunciato acquisto di treni ad idrogeno da utilizzare su
tratte  non  elettrificate  come  la  Sulmona-L’Aquila  e
,successivamente,  Rieti  e  Terni.

            E non da ultimo il progetto filoviario che
s’insedierà  nell’area  metropolitana  Pescara-Chieti  e  che
necessiterà  di  almeno  25  unità  lavorative  (autisti  da
abilitare al servizio filoviario e da distogliere dal servizio
originariamente loro assegnato) da sottoporre ad un percorso
formativo di almeno 100 ore con le conseguenze facilmente
immaginabili su una situazione di carenza di organico già di
per sé drammatica.



Peraltro, il nuovo sistema filoviario che sarà sottoposto al
rigoroso  controllo  sulla  sicurezza  da  parte  dell’agenzia
nazionale  ANSFISA,  necessiterà  di  personale  altamente
specializzato anche per gli impianti fissi e in generale per
le attività di manutenzione.

In definitiva e in ragione di quanto esposto, le scriventi
Segreterie Regionali sono a sollecitare interventi risolutivi
ed immediati da parte della Regione in grado di sbloccare le
graduatorie di concorso esistenti e facilitare le assunzioni
di  personale  nella  società  regionale  di  trasporto.  Con
l’occasione sarebbe altresì auspicabile un incontro specifico
sul tema con la Direzione Trasporti, Infrastrutture, Mobilità
e Logistica della Regione Abruzzo.
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